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 1 

Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social e Família - SEDEF 2 

Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – CEDCA/PR 3 

REUNIÃO ORDINÁRIA  4 

18 e 19 de maio de 2023  5 

 6 
 7 

Plenária Ordinária: No novo dia do mês de maio de 2023, em 1ª chamada (início as 09h00) o 8 

Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – CEDCA/PR se reuniu na sala de 9 

reuniões do 7º andar, do Palácio das Araucárias, sito à rua Jacy Loureiro de Campos, s/n °, Bairro 10 

Centro Cívico, em Curitiba – Paraná, através de link do meet https://meet.google.com/qfx-hgqy-11 

nmw para a realização da Reunião Ordinária. Participação dos conselheiros (as): Conselheiros 12 

da SC: Presidente: Adriano Roberto dos Santos (Cavanis), Rodrigo Silva Bonfim (HPP), Andrea 13 

Bomfim – suplente (Acridas), Bruna Ezidro (AFECE), Débora Cristina dos Reis (APC), Renann 14 

Ferreira (Guarda Mirim), Isabella Menon (Canaã), Manda Querino dos Santos (APAE), Alexandra 15 

Alves José (Epesmel), Nadir Aparecida da Silva  Fantin (AAMEC), Ires Damian (Ledi Mass), e 16 

Carolina Marcon Porte (APOFILAB). Conselheiros Governamentais:  Vice-presidente, Juliana 17 

Sabbag (CPCA/SEDEF), Desirré Barbosa Santiago (Casa Civil), Clesio de Marins Prado (Paraná 18 

Esportes), Alceu Menta – suplente (Paraná Esportes), Amália Regina Donegá (SETI), Renata 19 

Mareziuzek (SEDEF), Juliana Sheneider  (SEAB ), Priscila Marcenovicz (suplente - SEAB), 20 

Graziela Cristina Peres (suplente - SEED), Deborah Toledo Martins (SEJU), Suelen Glisnki (SETR), 21 

Fernanda Crosewski (SESA), Ana Paula Cunha Carvalho  (SESP) e Luciano Arantes Sanches 22 

(SEPL). Colaboradores e assessores: Bruna Saraiva (OAB/PR), Fernando Redede (DP). 23 

Justificativas de ausência: Carla Andréa Marcelino (CONSIJ/TJ). Abertura. O presidente, Adriano 24 

Roberto dos Santos (Cavanis) e a vice-presidente, Juliana Sabbag cumprimentam a todos 25 

desejando um ótimo dia de trabalho.  Registra-se a presença do secretário da Justiça, Sr. Santin 26 

Roveda que agradeceu o espaço e falou da importância e respeito do CEDCA e suas deliberações. 27 

Aprovação da ata de Março/2023: aprovada. Informes da Secretaria-Executiva: Alterações na 28 

composição do CEDCA:  CPCA/SEDEF – Sérgio Aguilar – suplente em substituição a Carmen 29 

Zadra Prisciane de Oliveira como suplente da Juliana Sabbag/ CPCA – SEDEF (decreto 1952 de 30 

12/05) SESP – Ana Paula Cunha Carvalho como suplente em substituição a Ellen Victer Moço 31 

(Decreto 1951 de 12/05) AFECE – Denise Aparecida Silveira como suplente em substituição a 32 

David W. da Rosa (Decreto 1962 de 12/05/) Justificativa de ausência do Tribunal de Justiça na 33 

reunião/ Carla e da Angela - I Congresso do Fórum Nacional da Infância e da Juventude, do 34 

https://meet.google.com/qfx-hgqy-nmw
https://meet.google.com/qfx-hgqy-nmw


                                                     
                  

   

 

 

ATA – REUNIÃO ORDINÁRIA DE MAIO DE 2023 – DIOE Nº 11495 de 04/09/2023 

 

 

Conselho Nacional de Justiça-CNJ, que irá ocorrer presencialmente em São Paulo-SP, entre os 35 

dias 17 e 19/05/2023. Recebimento do convite: Instituto Educacional Duque de Caxias, que estão 36 

promovendo uma homenagem a SEDEF e ao CEDCA no dia 22 de maio em Curitiba: - indicado 37 

para a representação: Juliana Sabbag.  4. Atualização da Comissão de Monitoramento: A SEC, 38 

Juliana informa que a referida comissão monitora todos os processos de repasse de recursos do 39 

FIA as OSCs, e que a mesma precisa ser atualizada constantemente conforme a reorganização do 40 

colegiado, sendo que a última alteração ocorreu pela deliberação 05/2023. Aprovado a alteração 41 

da Del. conforme a composição atual. 5. Editais: Editais de Pequenos  Serviços de Manutenção: 42 

Juliana Sabbag informa que o Edital de chamamento público de pequenos serviços de manutenção 43 

está para Autorizo do Governador,  encaminhado no dia 08 de maio. Número de propostas a serem 44 

selecionadas respeitando o  teto  máximo de vinte e seis milhões admitindo propostas de até cem 45 

mil, piso de trinta mil e teto até o limite de cem mil por OScs. Alguns detalhes fazem parte do 46 

escopo deste edital, a realização apenas dos seguintes serviços de manutenção.  Substituição 47 

parcial de itens da cobertura, sendo: Peças de estrutura – terças, caibros, pontaletes, comeiras etc; 48 

Calhas, Rufos e Telhas Substituição de forro. Substituição de esquadrias e componentes, sendo: 49 

Portas, Janelas,Vidros  e Grades Pinturas outros itens que deixaremos disponíveis no grupo. 50 

Composição da Comissão de Seleção: Governamentais: Juliana Muller Sabbag – SEDEF; 51 

Luciana Mara Finger - representante da Secretaria de Estado da Justiça– SEJU; Ticyana Begnini – 52 

SEDEF; Priscila Cavalheiro Marcenovicz – SEAB; Suelen Glinski Rodrigues – SETR; Sociedade 53 

Civil: Izabella Menon – representante da Associação Canaã de Proteção a Criança e ao 54 

Adolescente; Nadir Aparecida da Silva Fantin – representante da Associação Amor e Cuidados – 55 

AAMEC; Adriano Roberto dos Santos – representante da Associação Antônio e Marcos Cavanis; 56 

Rodrigo Silva Bonfim – representante do Hospital Pequeno Príncipe – HPP. Aprovado.  6. 57 

Informes dos conselheiros/as: Informe da Coordenação da Juventude – Encontro de 58 

Gestores dos Centros da Juventude do Estado do PR: A servidora e conselheira do Conselho 59 

Estadual da Juventude, Ana Felícia informou sobre a realização da reunião interconselhos no 60 

próximo dia 30 de maio às 14h, para tratar da reforma ou não do novo ensino médio. Ressaltou que 61 

o conselho está elaborando uma nota, um documento a fim de apresentar seus entendimentos 62 

sugestões a respeito do Ensino Médio, e seria muito importante que pudéssemos contar também 63 

com o CEDCA nessa discussão. Participantes do CEDCA: Alexandra Alves José (Epesmel) e Maíra 64 

Tereza Chaves (SEED). O conselheiro Renann Ferreira (Guarda Mirim), informa sobre o Seminário 65 

de Atualização do Jovem Trabalhador em alusão ao dia do jovem Trabalhador que é 24 de abril, ao 66 

dia do trabalho infantil que é 12 de junho e aprendizagem que acontece na primeira semana de 67 

agosto. O evento será  nos dias 01 e 02 de junho em Foz do Iguaçu A Dra. Bruna Saraiva (AOB) 68 

cumprimenta todos e informa sobre o evento da OAB Nacional agendado na data de hoje a partir 69 
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das 16h com a temática: abuso e exploração sexual contra crianças e adolescentes e adução, falar 70 

bastante sobre a questão do tráfego internacional de crianças e adolescentes. Ressalta a 71 

importância da discussão, principalmente pela saída das crianças pela fronteira de forma irregular, 72 

e informa também que estará representando a OAB do Paraná na OAB Nacional. O conselheiro 73 

Rodrigo Bonfim (HPP) repassa os seguintes informes: Primeiro Informe: Realização da 65ª reunião 74 

Anual da Sociedade Brasileira do Progresso da Ciência em Curitiba na Universidade do Paraná 75 

entre dias 23 e 29 de julho e o tema é Ciência Democracia por um Brasil Justo e Desenvolvido.  O 76 

foco  da reunião é Promover a Evolução da Ciência, trocar entre as pessoas ligadas ao Conselho 77 

do Crescimento Científico. Destaca que dentro da programação Científica  e das exposições de 78 

posse das Ciências e Tecnologias, tem também OSBPC jovem, que é justamente a tentativa ou 79 

esforço da Sociedade Brasileira do Progresso da Ciência de fazer um evento destinados para 80 

jovens e Professores de ensino básico. Para que os jovens e os Professores possam se aproximar 81 

da realidade sobre Ciência. Solicita que aproveitem o Evento e os projetos, pois, é uma boa 82 

oportunidade se pensar em Ciência aqui no Estado. Segundo Informe: lançamento da frente 83 

parlamentar dos Direitos das Crianças e dos Adolescentes na Câmara dos Deputados, no dia 26 de 84 

abril último. Uma rede parlamentar mista partidária que trata dos direitos das crianças e 85 

adolescentes, inclusive um diálogo bastante forte com agenda 227 uma articulação que trata 86 

evidentemente dos direitos das crianças e dos adolescentes como prioridade absoluta a partir da 87 

citação do artigo. Foi realizado ano passado um documento chamado Plano País, falando de 88 

alguns diagnósticos e prioridades em defesa dos Direitos das Crianças e dos Adolescentes. 89 

Terceiro Informe: Vai acontecer dias 29 e 30 maio, em Porto Alegre, um encontro Regional da 90 

Regional Sul, da plataforma MRSCO, plataforma do Marco Regulatório das Organizações da 91 

Sociedade Civil, é um movimento antigo e bem importante na discussão do Marco Regulatório 92 

como um todo, não só como a Lei 13019, realizando encontros regionais, evidentemente por todo o 93 

Brasil, sendo a região Sul sendo a última. Em agosto terá um encontro Nacional e o Pequeno 94 

Príncipe irá participar como representantes da Plataforma, já fazemos parte desta plataforma a 95 

algum tempo, participamos do debate a muitos anos e estaremos por lá. Juliana Sabbag agradece 96 

e ressalta que todas as informações são super relevantes. Ainda, a Ana Felícia informa que no 97 

próximo dia 06 de junho ocorrerá os encontros entre os Gestores do Centro da Juventude, em 98 

Pinhais. Com a realização de Palestra com a Dra. Cida Zaneti a respeito da Metodologia de Paulo 99 

Freire aplicada aos Centros e comparativamente com o que vem sendo feito para melhorar a 100 

aplicabilidade da Metodologia que norteia o Centro da Juventude que foram financiados inclusive 101 

pelo CEDCA. Já possui 45 pessoas inscritas e nossa previsão é de que venham pelo menos 90 102 

representantes, sendo Gestores e mais duas pessoas da equipe Técnica, ou seja, Psicólogo, 103 

Pedagogo e Gestores. Relato da Comissão Organizadora da Conferência Estadual dos 104 
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Direitos da Criança e do Adolescente – 2023. Panorama sobre o andamento do Termo de 105 

Referência. Contratação da Empresa Especializada está sendo realizada por meio de sistema de 106 

registro de preços  597, e nesse período tivemos a definição do local da Conferência que será no 107 

Rafain Palace Hotel em Foz do Iguaçu, os convites serão expedidos a partir do dia 22  segunda 108 

feira. Lembrando que é o Hotel da BR e não o do Centro. Parecer da Comissão: Ciente-  Parecer 109 

do CEDCA: Ciente;  Panorama da quantidade dos delegados inscritos; Apresentado para a 110 

Comissão o Panorama Parcial da quantidade delegados inscritos  para definição e análise de 111 

algumas situações que apresentaram pendência e devido ao prazo de entrega da lista final com a 112 

empresa para o Hotel, conforme os dados do CONSIS. O panorama então dos 470 delegados 113 

distribuídos pela deliberação 39/2022, no momento temos 435 delegados titulares e 380 suplentes, 114 

esses os delegados Municipais. As pendências referentes aos segmentos sejam eles sem 115 

identificação de gênero, troca de segmento e vaga, estão sendo trabalhadas com os municípios por 116 

meio dos Escritórios Regionais e com os Conselhos Municipais dos Direitos da Criança e do 117 

Adolescente.  Ontem conversei com os Conselheiros da Câmara, que esse processo de 118 

organização da Conferência Estadual, fez com o que o CEDCA, tivesse uma aproximação enorme 119 

com os conselhos municipais, momento oportuno para fazer esta aproximação. Organização da 120 

Lista Individual de cada ER, os  mesmos tem até o dia 26 de maio para retornarem para a PCCA a 121 

confirmação de presença dos delegados e suplentes com assinaturas no termo de 122 

responsabilidade. E com relação a participação dos delegados dos adolescentes e seus 123 

responsáveis os ERs também já iniciaram a verificação. Parecer da Comissão: Ciente, Parecer do 124 

CEDCA: Ciente - Trabalho de sistematização das propostas: Realizada a sistematização das 125 

propostas dos eixos 1, 2 e 3 com a participação dos membros da comissão. O trabalho terá 126 

continuidade a partir de 29/05 até 02/06. Pra terem uma ideia o que foi o trabalho de 127 

sistematização. Número de proposta por eixo: Eixo 1 - Promoção e garantia dos direitos humanos 128 

de crianças e adolescentes no contexto pandêmico e pós-pandemia – 464 propostas; Eixo 2 – 129 

Enfrentamento das violências e vulnerabilidades resultantes da pandemia da Covid 19 – 469 130 

propostas ; Eixo 3 - Ampliação e Consolidação da Participação de Crianças e Adolescentes nos 131 

espaços de discussões e Deliberação de Políticas Públicas de Promoção Proteção e Defesa dos 132 

Direitos pós Pandemia foram 391 propostas.Isso no nosso instrumente de sistematização em uma 133 

planilha do Excel, acreditem foram feita a leitura de uma a uma. Eixo 4 - Participação da Sociedade 134 

da deliberação Gestão e Controle Social, teremos 370 propostas. Eixo 5 – Garantia de Recurso 135 

para Políticas Públicas 494 propostas. Foram feitos as  sistematização dos eixos 1, 2 e 3. E a 136 

partir do dia 29 até 02 de junho, serão finalizados os demais eixos. Parecer da Comissão: Ciente - 137 

Parecer do CEDCA: Ciente.  Sobre o processo da sistematização, a conselheira Ires Damian (Ledi 138 

Mass) ressaltou que foi um trabalho intenso. Foram elencados quais temas eram mais evidentes 139 
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que constavam nas propostas, em cima disse, foi feito 10 propostas. Em uma semana de trabalho 140 

foram feitos treze e agora temos o eixo 4 e 5 a ser concluido e diversos ajustes que tem que ser 141 

feitos. A confirmação dos palestrantes os seguintes Professores: Cleide Lavoratti,  Eduardo Teixeira 142 

Dr. Em Sociologia pela Universidade Federal, experiência na área da infância e adolescência com 143 

ênfase a Politica com enfrentamento as violências , e a Professora Eliane Rosa Maia, é Professora 144 

da UEN, pós Doutorado pela UNESP, Psicóloga, Palestrante na área de educação de criança sobre 145 

questão de gênero, sexualidade, violência sexual infanto juvenil. Parecer da Comissão: Aprovado. 146 

Parecer do CEDCA: Aprovado. Divisão das vagas dos conselheiros de direito a conferência 147 

nacional: Conforme deliberado pelo Conanda, o Estado do Paraná possui 39 representantes para a 148 

Conferência Nacional dos Direitos da Criança e Adolescente, assim, a eleição dos mesmos deverá 149 

seguir esse quantitativo, a seguir: Conselhos de Direitos – 10 vagas; Conselho Tutelar – 06 vagas; 150 

Movimentos Sociais – 04; Redes de Atendimento – 03; Fóruns e Redes – 01; Crianças e 151 

Adolescentes – 13 (máximo de 04 crianças); Precisamos desta definição porque vamos organizar a 152 

eleição destes delegados municipais na nossa conferência Estadual. O CEDCA hoje precisa 153 

deliberar pela divisão das vagas do segmento de Conselho dos Direitos. Tendo em vista que o 154 

Conanda indicou o total de 10 vagas, mas não fez a divisão entre as vagas estaduais e municipais. 155 

Apresentamos Proposta de divisão a ser inserida no Regimento Interno: Conselho Estadual GOV – 156 

02 - Conselho Estadual SC – 02 - Conselho Municipal GOV – 03 - Conselho Municipal SC – 03 - 157 

Parecer da Comissão: Aprovado - Parecer do CEDCA: Aprovado. Sobre o Regimento Interno: foi 158 

elaborado o documento conforme o regulamento que foi aprovado pela deliberação  39/2022 159 

CEDCA. O regimento da conferência está disponível neste drive está no chet. Foi aprovado pela 160 

comissão e será inserido no manual do participante que será disponibilizado no dia da conferência. 161 

Parecer da Comissão: Aprovado - Parecer do CEDCA: Aprovado Este foi o  Relato da Comissão da 162 

Conferência. E que possamos fazer um Evento Memorável. Estamos marcando uma retomada de 163 

uma conferência Estadual presencial em Foz do Iguaçu, estamos trabalhando muito e confiantes. 164 

Relato da Comissão do Processo Eleitoral da Sociedade Civil: a SEC, Juliana informa que a 165 

comissão não finalizou o trabalho, sendo que a próxima reunião será no dia 26/05 a tarde, com a 166 

realização da extraordinária no dia 30/05. Relato da Comissão das Normativas: a SEC, Juliana 167 

informa que em virtude da impossibilidade da participação dos conselheiros GOV e SC na reunião 168 

devido a convergência de agenda, o Presidente da Comissão em conjunto com o representante da 169 

Defensoria Pública, Dr. Fernando Redede (NPE) estabeleceram os seguintes encaminhamentos: 1. 170 

Disponibilização da minuta da proposta de alteração do Regimento (02 versões – detalhada e uma 171 

compilada sem as alterações) no google drive a todos os conselheiros, para conhecimento e 172 

contribuições até o dia 03 de julho; 2. Reunião da comissão para análise e organização do 173 

documento final; 3. Reunião extraordinária para a aprovação do Regimento Interno, dia 12 de julho 174 
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de 2023, o dia todo. Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara.  Relato das Câmaras 175 

Setoriais: Câmara Setorial de Gerenciamento do Fundo Estadual para a Infância e Adolescência e 176 

Orçamento: Relato – conselheiro Rodrigo: 4.1. BALANCETE: 4.1.1. CEDCA – Balancete referente 177 

ao mês de Abril/2023. Relato: Parecer da Câmara: Ciente. Realizada a apresentação do balancete 178 

pelo técnico do NFS Marcos Gura. Rendimento Fonte 284 R $710.441,88. Fonte 150  2.819.714,34 179 

, Fonte 131  R $195.585,73. Pagamento em Abril Fonte 150/131 R $2.821.700,62, Fonte 284 - R 180 

$15.073,90. Parecer do CEDCA: Ciente. Aprovada apresentação do balancete na plenária a 181 

partir do mês junho, com agendamento de reunião extraordinária para o dia 12/07 com 182 

revisão de execução, saldos e deliberações. A Débora pede a palavra e  diz da possibilidade de 183 

rever saldos e deliberações não executadas para que este conselho possa remanejar e deliberar os 184 

saldos que estão em aberto. Tem rendimentos que ainda precisam ser deliberados. Pede urgência 185 

nesse pedido. Dra. Daniele diz que o encaminhamento da Débora é perfeito e não dá para imaginar 186 

fonte com recurso tão alto sem nenhuma execução de política tão necessário e tão importante. 187 

Trazer para a plenária o balancete é cansativo e toma tempo, mas é necessário para que todos os 188 

conselheiros possam ter esse conhecimento. Sabemos a dificuldade de tempo de todos, cada um 189 

acessar o drive e olhar é um mundo ideal, mas sabemos da realidade de cada um dos 190 

conselheiros, trazer para plenária é importante para que todos tenham acesso para que todos 191 

possam discutir, principalmente a não execução. Registra-se o pedido do MP que os balancetes 192 

sejam resumidos por linha por deliberação para que o conselho tenha ciência integral do que estão 193 

executando e o que não estão executando, e possa repensar na reprogramação desse saldo. 194 

Parecer do CEDCA: Aprovada a apresentação do balancete na plenária a partir do mês de 195 

junho/2023 com agendamento da reunião extraordinária para dia 12/07 com revisão de execução, 196 

saldos e deliberações.   4.1.2 – Protocolo 20.134.930-3 – SEFA – Base de Calculo FECOF. 197 

Relato: Em resposta ao Ofício 18/2023 – CEDCA, a SEFA, por meio do Departamento de Controle 198 

e Movimentação Financeira – DCMF informa o que segue (fls.08): I) A distribuição por fonte de 199 

recurso da receita do FECOP é realizada no ato da arrecadação; 200 

II) A base legal para a distribuição da receita do FECOP são as seguintes: 201 

Lei Estadual nº 18.573, de 30 de setembro de 2015, Emenda Constitucional nº 93 de 08 de 202 

setembro de 2016, Lei Estadual nº 19.049, de 27 de junho de 2017 e Lei Federal nº 14.113, de 25 203 

de dezembro de 2020. 204 

Para melhor esclarecer, envia-se a Tabela I com o percentual de distribuição por fonte de recurso: 205 

Descrição da Receita Fonte % % da Desv. E.C. 93/2016 % Líquido 206 

Adicional ICMS - (Lei 18.573/2015) 102 90,00% 27,00% 63,00% 207 

 Adicional ICMS - (Lei 19.049/2017) 150 10,00% 3,00% 7,00% 208 

Total Arrecadado/Distribuído 100,00% 30,00% 70,00% As Tabelas II e III representam o valor 209 
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arrecadado por detalhamento da 210 

receita e consolidado por fonte, respectivamente, do exercício requerido: (ver tabela na íntegra na 211 

fls. 09 do processo) TOTAL GERAL DA RECEITA ARRECADADA REF. AO ADICIONAL DO ICMS - 212 

943.747.258,51 TOTAL LÍQUIDO POR FONTE - 943.747.258,51 Informa-se ainda que, a receita de 213 

rendimento de aplicação financeira e restituição não fazem parte da distribuição em percentual por 214 

fonte, ou seja, cada uma recebe o rendimento e a restituição auferido na própria conta bancária. 215 

Parecer da Câmara:  Ciente, encaminhar a NFS para conhecimento. Parecer do CEDCA: Ciente. 216 

Com o envio do protocolo ao MPPR, e agendamento de reunião com a SEFA para avaliação do 217 

processo. Sugestão de que seja junto com reunião da Câmara do FIA. 4.2. GT OCA: 4.2.1. Pauta 218 

Permanente – GT OCA . Informações Gerais: Reunião do dia: 16/05/2023Presentes: Débora 219 

Reis (CEDCA/APC), Juliana Sabbag (CEDCA/DPCA), Luciano Pereira dos Santos (ALEP), 220 

Carla (TJ), Adriano Santos (CEDCA/Cavanis), Rodrigo Bonfim (CEDCA/HPP), Felipe Ferreira 221 

(ALEP/Orçamento) e Danielle (CAOPCAEMP). Justificativas:  Thiago (CEDCA/SEPL) - 222 

Justificou  Fernando Redede (DPE) -  Justificou – ver tabela na íntegra no relatório disponível 223 

no site do CEDCA.  Parecer da Câmara: Ciente. Parecer do CEDCA: Aprovado com 224 

realização de extraordinárias do GT e do colegiado no dia 06/06. 4.3. REPASSES 225 

FUNDO A FUNDO: 4.3.1 – Ofício 10/23 – CONSIJ/TJPR – Solicita a relação de municípios que 226 

formalizaram a deliberação 47/2022 e a informação dos valores destinados das verbas do FIA.  227 

Relato:  Em atendimento à solicitação do Colégio de Coordenadores da Infância e Juventude, que 228 

apreciou a pauta “Política Judiciária Nacional para a Primeira Infância no XXI Encontro do Colégio 229 

de Coordenadores, o Conselho de Supervisão dos Juízos da Infância e da Juventude (CONSIJ) do 230 

Tribunal de Justiça do Paraná (TJPR) solicita por meio do Ofício 10/23 a relação de municípios que 231 

formalizaram a deliberação 47/2022 e a informação dos valores destinados das verbas do FIA.  232 

Ressalta-se que a Del. 47/2022 aprovou repasse de recursos no formato fundo a fundo, como 233 

cofinanciamento ao Apoio e Fortalecimento ao Acompanhamento Intersetorial às Famílias com 234 

Gestantes e/ou Crianças de 0 aos 6 anos de idade – Primeira Infância, no valor de R$ 235 

29.700.000,00.  Parecer da Câmara: Oficiar  ao NFS (Núcleo Financeiro Setorial)  para o envio 236 

das informações . Parecer do CEDCA: Aprovado parecer da Câmara4.4. OUTROS ASSUNTOS: 237 

4.4.1 –  Protocolo: 20.100.152-8  Banco de Projetos: Raio de Luz – UOPECCAN: Relato: 238 

Banco de Projeto - Protocolo 20.100.152-8 - União Oeste Paranaense de Estudos e Combate 239 

ao Câncer - UOPECCAN /inclusão; Relato: A OSC União Oeste Paranaense de Estudos e 240 

Combate ao Câncer - UOPECCAN solicitou na reunião de março/2023 a inclusão do Projeto “Raio 241 

de Luz” no Banco de Projeto FIA amparados pela Deliberação 50/2017 no total de R$ 242 

4.833.193,34. O objetivo do projeto é de “Aquisição de Acessórios para o Equipamentos de 243 
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Radioterapia do Hospital do Câncer de Cascavel - UOPECCAN ofertando tratamento 3D 244 

(tridimensional) e técnicas moduladas (IMRT e VMAT) para atendimento de pacientes SUS, 245 

associados a sistemas de IGRT 2D e 3D (Imagem Portal e ConeBeamCT)”. Para isso, o projeto 246 

tem como objetivos específicos: A. Ofertar tratamento 3D (tridimensional) e técnicas moduladas 247 

(IMRT e VMAT) para atendimento de pacientes SUS, associados a sistemas de IGRT 2D e 3D 248 

(Imagem Portal e ConeBeamCT); B.   Investir e inovar o tratamento ofertado aos pacientes 249 

oncológicos; C.   Adequar o tratamento ofertado no Sistema Único de Saúde – SUS; D.   Adequar o 250 

tratamento ao demandado por protocolos internacionais que proporcionam melhores resultados, 251 

logo, a OSC pretende equipar o Acelerador Unique hoje existente na unidade de Cascavel para 252 

que seja possível uma melhor distribuição de atendimentos, sem limitações tecnológicas. O 253 

público-alvo do projeto “são crianças e adolescentes de 0 a 18 anos, sem distinção de sexo, 254 

gênero, etnia, procedência geográfica ou social e que necessitem de internação e atendimento 255 

ambulatorial [...] mais precisos capazes de provocar redução importante de efeitos colaterais [...]”. 256 

O projeto prevê o atendimento de 80 crianças. Parecer do CEDCA do dia 17/03. Em diligência. A 257 

câmara sugere encaminhamento de ofício à OSC solicitando os devidos esclarecimentos quanto à 258 

garantia do atendimento exclusivo para crianças e adolescentes dos equipamentos/softwares a 259 

serem adquiridos com recursos FIA, considerando o parecer técnico emitido pelo ER de Cascavel 260 

(fls. 180/181). Prazo de retorno de 10 dias após o envio do ofício, retorno para pauta no mês de 261 

abril/2023. Ofício nº 54/2023 – CEDCA enviado dia 27/03 por e-mail e pelo protocolo, sem retorno 262 

até o momento.  Parecer da Câmara de Políticas na reunião do dia 14/04: Oficiar a organização 263 

que o  CEDCA  entende e acolhe o mérito da questão, todavia a utilização exclusiva não é uma 264 

exigência do CEDCA e sim da legislação.  Indica a possibilidade de a organização retificar o projeto 265 

e submetê-lo novamente a análise. Em discussão na plenária, a proposta foi para votação, 266 

com 18 votos a favor da aprovação do mérito e 04 abstenções. Assim, a proposta segue para 267 

análise da câmara do FIA. Parecer da Câmara: Aprovado, com abstenção das conselheiras 268 

Alexandra e Débora. O MP se manifesta contrariamente à aprovação do projeto, uma vez que a 269 

utilização do recurso FIA, não exclusivamente a crianças e adolescentes gera um precedente 270 

inadmissível ao CEDCA/PR e tenha sua legalidade discutida. Parecer do CEDCA: Aprovado 271 

parecer da Câmara, com abstenção dos conselheiros Renann e Amanda.  4.4.2 - 272 

Protocolo 20.208.519-9 – Inclusão Banco de Projetos – A tecnologia a favor da Odontologia e 273 

antropologia Forenses – SESP:  Relato: A Secretaria de Estado da Segurança Pública solicita a 274 

inclusão do Projeto: A tecnologia a favor da Odontologia e antropologia Forenses, no valor total 275 

de R$ 694.000,00; cujo objetivo fulcral é modernizar os setores de Odontologia Legal e 276 

Antropologia Forense através da aquisição de equipamentos. No ano de 2021 foram registrados 277 
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21.821 crimes contra vítimas menores de 18 278 

anos (dados do TJ/PR), destacando-se 4.673 tipificados como violência sexual. 279 

Segundo a Delegada titular do Serviço de Investigação de Crianças Desaparecidas 280 

(Sicrede), o Paraná tem uma criança desaparecida a cada dois dias 10, estando entre 281 

os Estados da Federação com número mais alto Atualmente, o Paraná tem 282 

aproximadamente 4.352 pessoas desaparecidas, 283 

sendo 51 abaixo de 12 anos. Ademais, a violência contra criança e adolescente é 284 

uma realidade que marca pessoas especialmente expostas a uma maior 285 

vulnerabilidade social,  violência contra criança e adolescente requer esforços conjuntos e 286 

convergentes do Poder Público, família e sociedade para salvaguardar mecanismos de 287 

respostas institucionais.  Público alvo: O público-alvo serão as crianças e adolescentes 288 

em situação de vulnerabilidade social e de violência, além dos desaparecidos; 289 

conjuntamente, com toda a sociedade, que cabe salvaguardar os direitos das crianças e 290 

adolescentes. OBJETIVO GERAL - Realizar o processamento e perícia de ossadas 291 

provenientes do Estado do Paraná, além de atendimento a lesões e outros tipos de trauma 292 

de competência da Odontologia Legal e Antropologia Forense. METODOLOGIA DE 293 

EXECUÇÃO DAS ATIVIDADES - As atividades serão executadas imediatamente após a 294 

aquisição dos equipamentos, sendo desenvolvidos trabalhos periciais de análise de 295 

ossadas para estimativa de perfil biológico e busca ativa. PLANO DE APLICAÇÃO GERAL 296 

– Investimento – custo total  R$ 694.000,00. Parecer da Câmara: A Câmara entende que o 297 

Banco de Projetos não é a melhor alternativa para subsidiar a demanda apresentada. 298 

Solicitou que a proposta seja reformulada com a apresentação de dados de demanda que 299 

envolvam exclusivamente crianças e adolescentes nas diferentes ações que foram 300 

explanadas na apresentação pela perita na Câmara, também é importante apresentar o fluxo 301 

da priorização dos atendimentos de crianças e adolescentes e a equipe disponível.  A pauta 302 

seguirá para apreciação deste conselho para discussão de possível repasse pelo FIA livre. 303 

Parecer do CEDCA: Aprovado parecer da Câmara, com abstenção dos conselheiros 304 

Renann e Amanda. 4.4.3. Protocolo: 20.323.969-6 – Alteração do Plano de Trabalho- Banco 305 

de Projeto/ Associação Educacional de Desenvolvimento Humano e Social;  Relato: Trata-se 306 

da solicitação da Associação Educacional de Desenvolvimento Humano e Social de alteração do 307 

Plano de Trabalho do projeto: “Karate em Açao” (Del. 76/2014). De acordo com o parecer da 308 

Gestão de Fundos que validou o Plano de Aplicação, o mesmo apresenta-se em conformidade com 309 

o plano de contas do Estado e a classificação da 310 
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natureza de despesa está de acordo com o Manual Técnico Orçamentário, no valor de R$ 311 

84.000,00, sendo R$80.000,00 recurso do concedente 312 

(custeio) e R$4.000,00 de contrapartida(bens e serviços). Ainda, conforme o Parecer Técnico do 313 

ER de Curitiba (as fls. 95), o Projeto Karate em Ação pretende alcançar adolescentes em situação 314 

de vulnerabilidade 315 

ou risco social, do município de Curitiba, Piraquara e Pinhais, oportunizando a efetividade de seu 316 

direito à educação, cultura, esporte e lazer, em atuação articulada com os CRAS das regiões. Será 317 

desenvolvido nos Centros Municipais de Esporte e Lazer de Pinhais, Piraquara e em Curitiba com a 318 

Secretaria Municipal do Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ. E tem como objetivo geral 319 

proporcionar atendimento à 60 adolescentes de 12 a 17 anos, a prática esportiva educacional do 320 

Karatê Tradicional. O plano de aplicação para o projeto está dividido em: material de consumo 321 

(combustíveis e uniformes) - R$14.000,00; vencimento e salários (Coordenador e dois instrutores) - 322 

R$48.600,60; Obrigações Patronais – (Ferias, 13º salário e encargos) R$17.399,40, mais uma 323 

contrapartida de R$4.000,00, tendo este plano validado pela Gestão de Fundos (mov.37). Assim, 324 

considerando que o Plano de Trabalho vai atender o publico prioritário em articulação com os 325 

CRAS e as Secretarias de Esporte e Lazer Municipais, o ER também é favorável ao Projeto 326 

apresentado.  Parecer da Câmara: Aprovado. Parecer do CEDCA: Aprovado parecer da 327 

Câmara. MPPR solicita registro em ata de sugestão para inclusão de adolescentes egressos 328 

do sistema socioeducativo na priorização de vulnerabilidade. 4.4.4. Protocolo 20.444.112-0 – 329 

Transferência de captação de recurso – Banco de Projeto/HPP .Relato: Por meio do Ofício 330 

DPJT nº 41/2023 o HPP informa que captou em 2022 via doação de pessoa física (DARF 3%), o 331 

valor de R$ 152.641,47 para o FIA. Assim, solicita que o valor seja destinado ao Projeto Hospital 332 

Digital II aprovado e incluído no Banco de Projetos pela Del. 041/2022. O projeto tem como objetivo 333 

ampliar a qualidade, agilidade e segurança do atendimento do HPP por meio da transformação 334 

digital na jornada do paciente pediátrico.  Parecer da Câmara: Aprovado, com abstenção do 335 

conselheiro Rodrigo. Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara.4.4.5 - Ofício 12/2023 336 

– CT de Ibema – Termo de doação com encargos 142/2022 do MDFDH; Relato: O CT de Ibema 337 

informa que recebeu 05 (cinco) computadores através do Termo de Doação com Encargo nº 338 

142/2022 do Ministério da Mulher, da Família e dos Direitos Humanos (MMFDH). Assim, solicita 339 

autorização para realizar a doação de outros 02 (dois) computadores adquiridos pelo convênio 340 

166/2011 (protocolo 10.787.446-1/ Del. 08/2010) a Secretaria de Bem Estar Social para ser 341 

utilizado no serviço de convivência e fortalecimento de vínculo. Informando que o CMDCA é 342 

favorável à ação. Parecer da Câmara: Aprovado. Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da 343 

câmara. 4.4.6. Ofício 29/2023 – Resposta do M. Vera Cruz do Oeste ao Ofício do CEDCA 344 
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sobre a emenda 109/2021; Relato: Em resposta ao Ofício Circular do CEDCA/PR referente a EC 345 

109/2021, o município de Vera Cruz do Oeste informa que não foi utilizado o recurso do superávit 346 

do fundo para outras finalidades.  Parecer da Câmara:  Ciente. 4.4.7. Planejamento execução 347 

das metas Plano Decenal CEDCA para 2023. Relato: Conforme proposta da CPCA/SEDEF 348 

segue planilha referente ao planejamento da execução das metas do Plano Decenal/2023 349 

relacionadas à câmara do FIA para análise e preenchimento. Ressalta-se que para auxiliar a 350 

análise, estão disponíveis na aba de “2021” os dados para consulta. Parecer da Câmara: A 351 

câmara realizará o levantamento dos dados relacionados na meta no segundo semestre de 2023. 352 

Parecer do CEDCA: Aprovado - 4.5. CARROS DE USO DO CT  – LEILÃO E AFINS: 4.5.1. Ofício 353 

13/2023 – Convênio nº 356/2011 – Comprovação da aquisição e instalação dos equipamentos na 354 

sede do Conselho Tutelar de Catanduvas; Relato: Em resposta ao Ofício 13/2023 do CEDCA, o 355 

município de Catanduvas encaminha a comprovação da aquisição e instalação dos equipamentos 356 

na sede do Conselho Tutelar, notas fiscais, registros fotográficos e tabela exemplificada dos 357 

gastos. Parecer da Câmara: Ciente e arquive-se. Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da 358 

câmara.4.5.2. Ofício 99/2022 -  Convênio 324/2011 – Encaminha Plano de Aplicação do M. de 359 

Assis Chateubrian;  Relato: Informa sobre a realização do leilão do veículo do CT no valor de R$ 360 

14.000,00 (quatorze mil reais). Assim, encaminha o Plano de Aplicação (aprovado pelo CMDCA) 361 

contendo o investimento dos recursos, conforme previsto na cláusula sétima do convênio 324/2011, 362 

para análise e aprovação. Parecer da Câmara: Aprovado. Parecer do CEDCA: Aprovado o 363 

parecer da câmara. 4.5.3. Ofício 02/2023 – Convênio 333/2011 – Plano de Aplicação do M. de 364 

Flor da Serra do Sul;  Relato: Em resposta ao ofício 37/2023 do CEDCA, o município de Flor da 365 

Serra do Sul encaminha o Plano de Aplicação (aprovado pelo CMDCA) com a descrição dos 366 

equipamentos que serão adquiridos com os recursos e destinados à sede do Conselho Tutelar.  367 

Parecer da Câmara: Aprovado. Responder município informando que após a compra dos 368 

equipamentos deverá encaminhar as Nfs e fotografias dos itens adquiridos. 4.5.4. Ofício 06/2022 – 369 

Convênio 54/2011 - Correção do Plano de Equipamentos – CT de Quarto Centenário; Relato: 370 

Em resposta ao ofício 234/2022 do CEDCA, o município de Quarto Centenário encaminha o Plano 371 

de Aplicação com a descrição dos equipamentos e preços dos produtos a serem adquiridos para a 372 

nova sede do CT.  Parecer da Câmara: Em diligência para verificação do Plano original e correção 373 

proposta. Resgatar o protocolado.Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara. 4.5.5. 374 

Retorno ao ofício 024/2022 da APMIF de Santa Mariana/ destinação dos bens adquiridos com 375 

o recurso do FIA. Relato: Em resposta a solicitação do CEDCA, o ER de Cornélio Procópio 376 

ajustou o pedido da APMIF quanto à destinação dos bens adquiridos com os recursos do FIA 377 

(Termo de Fomento nº 04/2019 aprovado pela Del 03/2017) encaminhando nos moldes da 378 

Resolução Conjunta SECJ CEDCA 36/2008, a proposta de redirecionamento dos bens, com a 379 
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apresentação do Relatório Técnico e dos documentos do CMDCA. O CMDCA solicita que o veículo 380 

adquirido pela APMFI (que encerrou as atividades) seja direcionado à Casa da Criança de Cornélio 381 

Procópio. Em análise, o ER ressalta que o objeto do Termo de 2019 é a transferência de recursos 382 

para a execução de projetos de ações voltadas à promoção, garantia e defesa dos direitos da 383 

criança e do adolescente com deficiência no estado Paraná. Tendo como objetivo “proporcionar 384 

melhor condições de conforto e segurança aos adolescentes por meio da aquisição de veículo”. 385 

Assim, o veículo zero quilometro no valor de R$ 30 mil reais foi adquirido. A entidade Casa da 386 

Criança encaminhou o Ofício 501/2023 contendo informações sobre o atendimento do abrigo 387 

institucional, o Projeto Político Pedagógico e o Plano de Atividades, além da informação do 388 

atendimento a crianças e adolescentes com deficiência. Dessa forma, o ER, ressalta que o abrigo 389 

atende a demanda da região, inclusive do município de Santa Mariana, e que foi demonstrado o 390 

atendimento a crianças e adolescentes com deficiência, contemplando o objeto do Termo de 391 

Fomento. Parecer da Câmara: Aprovado. Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara. 392 

4.5.6 - Correção da  Del. 78/2022 – aprovação do repasse de recursos no formato fundo a 393 

fundo, como cofinanciamento complementar, ao Incentivo “Apoio a Promoção dos Direitos 394 

da Criança e do Adolescente, por meio do acesso a produtos de Higiene Íntima:  Relato: O 395 

ER de Londrina apontou a necessidade da Correção da  Del. 78/2022, a seguir: “É possível 396 

observar que no ANEXO I presente na deliberação, a listagem de municípios com suas devidas 397 

populações e o recurso resultante desses dados, estão descrevendo que Bela Vista do Paraíso 398 

possuía no censo do IBGE de 2010 o total de 2.695 habitantes (conforme imagem em anexo). No 399 

entanto, a população do município de Bela Vista do Paraíso no censo do IBGE de 2010 era de 400 

15.079 habitantes (página oficial do IBGE em anexo). Sabendo que essa diferença impacta 401 

diretamente na quantidade de recurso a ser recebido pelo município, solicitamos a correção da 402 

colocação do município no índice populacional dentro da deliberação, para que não haja prejuízos 403 

para o município, advindos dessa informação incorreta. O ER solicita ainda, a correção da 404 

informação do nº dos habitantes do município de Bela Vista do Paraíso, Prado Ferreira, Assaí e 405 

Alvorada do Sul. Parecer da Câmara: Revisar o anexo  da Deliberação 78/2022, para 406 

apreciação na reunião de junho/2023. O CEDCA dialogará com os municípios a respeito da 407 

estrutura política e administrativa da política de defesa da criança e do adolescente, 408 

principalmente quanto a  execução e intersetorialidade. Parecer do CEDCA: Aprovado o 409 

parecer da câmara. 4.5.7 - Ofício 14/2023 – CMDCA de Tomazina – Leilão do veículo/2019 – 410 

Del 107/2017.  Relato: Por meio do referido ofício o CMDCA informa a aprovação do 411 

redirecionamento do veículo do CT adquirido com o recurso do FIA por meio da Del. 107/2017, 412 

justificando que o município de porte I não necessita de 02 carros, assim, para evita a 413 

deteriorização pelo não uso, o mesmo está sendo redirecionada a prefeitura municipal.  Parecer da 414 
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Câmara: Informa-se que não foi aprovada a destinação do veículo para outras ações, tendo em 415 

vista o contido na Cláusula 7a do Termo de Convênio nº 280/2007. 1 - Providenciar o leilão do 416 

veículo, conforme as normas legais; 2- Encaminhar para aprovação do CEDCA, o Plano de 417 

Aplicação com a descrição dos equipamentos, que serão adquiridos com os recursos obtidos 418 

através do leilão e destinados à sede do Conselho Tutelar, com a devida anuência do CMDCA. 419 

Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara. 4.6. Relato do GT -Banco de Projetos/ 420 

análise da minuta de Deliberação; Relato: A SE/CEDCA informa que foram realizadas reuniões 421 

nos dias 28/04 e 05/05 para análise da minuta que altera a Del 50/2017 do CEDCA referente à 422 

regulamentação e procedimentos do Banco de Projetos. Nessa versão, a CPCA propôs que o 423 

CEDCA faça a análise do mérito dos projetos e que a regulamentação das ações operacionais 424 

(fluxo dos trâmites) seja formalizada por uma resolução própria da SEDEF. Sobre a análise do 425 

mérito da regulamentação foram discutidos os seguintes pontos com alterações: - retirada da 426 

destinação de 10%  ao FIA do total de recursos captados pelo GOV;- aumento do valor do resgate 427 

parcial para 30 (trinta) salários mínimos; - retirar a obrigatoriedade da abrangência do atendimento 428 

do projeto a 03 municípios.Parecer da Câmara: Encaminhar a minuta para todos os 429 

Conselheiros e solicitar que  enviem suas considerações até 06 de junho de 2023. Parecer do 430 

CEDCA: Aprovado o parecer da câmara. Câmara de Políticas Públicas; Relato – Juliana M: - 1.1 - 431 

Convivência Familiar e Comunitária (pauta permanente); 1.1.1 - Apresentação MP e TJ:  Relato: Para 432 

esse mês a SE/CEDCA informa que para esse mês estavam convidados o TJ e o MP, no entanto os dois não 433 

poderão participar e justificaram: Tribunal de Justiça, as técnicas responsáveis pela apresentação no CEDCA 434 

estarão participando do “I Congresso do Fórum Nacional da Infância e da Juventude”, do Conselho Nacional 435 

de Justiça-CNJ, que irá ocorrer presencialmente em São Paulo-SP, entre os dias 17 e 19/05/2023. O MPPR 436 

informou que não poderá participar esse mês por conta de compromissos relacionados ao 18 de Maio, tendo 437 

também outros compromissos para Junho e Julho, pediu para deixar a apresentação do MP para Agosto. Por 438 

fim a SE informa que para o mês de Junho está prevista a apresentação da Coordenação da Pessoa com 439 

Deficiência da SEDEF. Parecer da Câmara: Ciente. Parecer do CEDCA: Ciente. 1.2 - Apresentação da 440 

Equipe de Monitoramento e Avaliação do Plano Decenal e Acompanhamento das execuções das 441 

ações do Plano Decenal (pauta permanente); 1.2.1 - Elaboração e Apresentação do Relatório Final de 442 

Acompanhamento do Plano Decenal – execução metas 2022. Relato: O decreto com as alterações sobre 443 

a composição do Comitê Interinstitucional está na casa civil para publicação, deve ser publicado esta 444 

semana. A Coordenação do Comitê enviou por email para todos os responsáveis o link para acesso às metas 445 

do Plano Decenal para o ano de 2023. O relatório de acompanhamento das metas está elaborado, 446 

aguardando apenas as validações dos dados pelos responsáveis para finalização e apresentação ao CEDCA 447 

para aprovação. Como dados preliminares da execução das metas de 2022, apresentamos: Quatro do total 448 

sobre a execução das metas: Das 265 metas, 170 foram atingidas (64,2%) e 68 parcialmente executadas 449 

(25,7%), e 27 (10,2%) não executadas. As metas executadas e parcialmente executadas perfazem um total 450 
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de 238 metas, equivalendo a cerca de (90%) das metas contempladas no plano de ação para 2022. Já as 451 

metas não atingidas foram 27, perfazendo um total de  cerca de 10%. O quadro geral demonstrando a 452 

execução por eixo: O eixo com mais metas atingidas foi o eixo 6, seguido dos eixos 3, 4, 2, 1 e 5 453 

respectivamente correspondendo a 72%, 71%, 66%, 61%, 59% e 57% das metas totais de cada eixo. Todos 454 

os eixos tiveram um percentual de metas atingidas superior a 57%. Se forem consideradas as metas 455 

atingidas e parcialmente executadas, tem-se a variação de 84% a 96% das metas nesta condição. Parecer 456 

da Câmara: Ciente. Parecer do CEDCA: Ciente, com a informação da técnica Denise sobre a 457 

publicação do Decreto da composição do Comitê Interinstitucional com início da tramitação das 458 

ações para a avaliação do Plano Decenal. 1.2.2 - Validação do relatório de execução das metas de 459 

2022 do CEDCA, e indicação de um membro titular e um suplente para compor o Comitê. Relato: A 460 

coordenação do Comitê encaminha o relatório sobre a execução das metas do CEDCA do ano de 2022 e 461 

tendo em vista a publicação do Decreto com a alteração da composição do Comitê, seguindo a reforma 462 

administrativa do Estado, solicita também a indicação de um membro titular e um suplente para compor o 463 

Comitê representando o CEDCA. O relatório segue para a aprovação pelo CEDCA. Parecer da Câmara: 464 

Ciente. Relatório aprovado. Sobre a indicação de um membro titular e suplente para compor o Comitê a 465 

Câmara solicita que a indicação seja na reunião plenária. Parecer do CEDCA: Aprovado as 466 

representações da SC representantes da AAMEC (Nadir) como titular e a APC (Débora) como 467 

suplente. 1.2.3 -  Meta -  Câmara de Políticas Públicas -  Plano Decenal para o ano de 2023: Relato: 468 

Segue a meta da Câmara de Políticas referente ao ano de 2023 do Plano Decenal para planejamento da 469 

Câmara sobre a execução da mesma. Parecer da Câmara: A Câmara solicita a SE/CEDCA que retome os 470 

encaminhamentos da reunião realizada em 2022 entre o CEDCA e a CEE, a fim de verificar se foram 471 

encaminhadas as informações solicitadas, e agende uma reunião entre os Conselhos para o mês de Agosto 472 

ou Setembro de 2023.  Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara.  1.3 - Política Estadual aos 473 

Povos Indígenas (pauta permanente); Relato: Pauta tornou-se permanente na Câmara de Políticas desde 474 

o mês de Abril, como encaminhamento da reunião passada do CEDCA ficando definido que: “Parecer da 475 

Câmara: Responder a SEMI que o Conselho não aguardará a reorganização administrativa da pasta, tendo 476 

em vista a urgência da pauta e convidará os demais interessados para participação na reunião. Oficiar os 477 

órgãos TJ, MP, CONAI, FUNAI, SUDIS, Liderança Indígena e OAB convidando-os para uma reunião com a 478 

câmara para tratativa do tema supramencionado, sugerindo a data da próxima reunião de maio no período da 479 

tarde. Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da Câmara, com a realização do encaminhamento à SEMI.”  480 

A SE/CEDCA informa que enviou o ofício nº86/2023 a Secretaria da Mulher e Igualdade Racial solicitando as 481 

informações 1. Existência de um diagnóstico para a identificação das problemáticas nas aldeias; 2. Existência 482 

do Plano Estadual de Políticas Indígenas; 3. Funcionamento das instâncias de controle social e a 483 

participação dos povos indígenas na construção da política; 4. Realização de assessoramento aos 484 

municípios em relação ao financiamento de ações e ou outras orientações sobre a garantia de direitos 485 

humanos para as famílias indígenas; 5. Identificação dos serviços de atendimento nos municípios; 6. 486 

Realização de articulação setorial com outros órgãos (TJ, MP, CONAI, FUNAI, SUDIS e Lideranças 487 

Indígenas). e por fim informou que o CEDCA/PR realizará uma reunião interinstitucional entre os órgãos 488 
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citados para análise da situação e verificação dos encaminhamentos. Parecer da Câmara: Ciente. Parecer 489 

do CEDCA: Ciente. 1.4. Protocolo 20.324.953-3 – SEIMT/ Projeto de Aquisição de dispositivos de 490 

tecnologia assistida/ Orcam MyEye; Relato: O protocolado refere-se ao projeto “OrCam MyEye” 491 

apresentado pela Secretaria da Inovação, Modernização e Transformação Digital (SEIMT). A abrangência do 492 

Projeto é a Rede Estadual de Ensino do Paraná.  A SEIMT esclarece que tem como atribuição a promoção e 493 

definição de diretrizes nas áreas da inovação, bem como é responsável pelo estímulo das ações e políticas 494 

públicas as quais visam o aumento da competitividade e a melhoria dos índices Estaduais no cenário 495 

desenvolvendo de forma transversal a temática, conforme preceitua o art. 26 da Lei Estadual no 496 

21.352/2023. No descritivo da realidade o projeto descreve que atualmente nas escolas estaduais do Paraná 497 

há 287 estudantes em condição de cegueira e 2.171 estudantes na condição de baixa visão, e deste modo 498 

pretende implementar a tecnologia assistiva de “visão artificial” OrCam MyEye, que possibilitará à pessoa 499 

cega ou de baixa visão autonomia e qualidade de vida. Esclarecem que o dispositivo “Orcam MyEye” é o 500 

único no mercado que oferece uma tecnologia que permite a autonomia das pessoas com deficiência visual e 501 

baixa visão. Como objetivo geral o projeto visa proporcionar uma experiência mais inclusiva e produtiva para 502 

os alunos cegos ou com baixa visão, permitindo que estes tenham acesso às mesmas informações e 503 

oportunidades de aprendizado dos demais alunos, bem como promover mobilidade pessoal para melhor 504 

relacionamento social entre pessoas com e sem deficiência.  Como meta o projeto pretende implementar 300 505 

equipamentos em toda a rede pública estadual de ensino fundamental e médio; capacitar os professores e 506 

responsáveis envolvidos com os usuários da tecnologia; Incentivar e promover o uso da tecnologia em 507 

ambiente escolar e social; Acompanhar e avaliar o desempenho de todos os usuários envolvidos durante um 508 

período de dois anos, tanto em âmbito escolar, quanto social. O valor do projeto é de R$5.197.674,00 e o 509 

valor individual de cada equipamento é R$17.325,58. O protocolo foi analisado pela CPCA e solicitado a 510 

SEIMT os esclarecimentos:) Se o recurso pretendido é a Deliberação no 50/2017 - CEDCA/PR do Banco de 511 

Projetos ou se é da Deliberação no 006/2022 – CEDCA/PR? A SEIMT informa que a Deliberação nº006/2022 512 

é a mais adequada, e faz a relação ao anexo III sobre o direcionamento dos Recursos às Linhas de Ações 513 

Governamentais, sendo que se enquadra para presente aquisição a linha de ação voltada à tecnologia 514 

assistiva voltada ao público PCD, no valor de R$4.000.000,00 (quatro milhões), fonte 284. 2) Qual é o 515 

fornecedor e a origem do valor do equipamento OrCam MyEye; Anexaram informações sobre o valor do 516 

equipamento e informações da SEED. 3) Parecer da Secretaria Estadual de Educação – SEED para 517 

comprovação da quantidade de equipamentos necessários para atender a demanda das crianças e 518 

adolescentes em condição de cegueira nas Escolas Estaduais do Paraná. O “Relatório Quantitativo de 519 

Alunos com Cegueira – Rede Estadual”, totaliza 147 (cento e quarenta e sete) alunos e o “Relatório Baixa 520 

Visão”, totaliza 1917 (mil novecentos e dezessete) alunos. 4) Informação da SEED sobre a conveniência e 521 

oportunidade da proposta encaminhada, uma vez que, ao que parece, será executada através da Rede 522 

Estadual de Educação. “Às fls.29 a SEED descreve “Quanto à conveniência e oportunidade, destacamos a 523 

evolução do uso da tecnologia, especialmente da tecnologia assistiva. No que tange a educação para as 524 

pessoas cegas, observamos algumas carências no acesso a esses dispositivos no processo de 525 

escolarização, especialmente pelo alto custo e pouca oferta no mercado. Contudo, destacamos que dar a 526 
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esses estudantes, especialmente na faixa etária de 0 a 18 anos, o acesso a tecnologias assistivas 527 

certamente impactará no processo de ensino aprendizagem e no desenvolvimento biopsicossocial deste 528 

indivíduo.” Foi enviado um documento pela SEIMT esclarecendo: “a razão do quantitativo demandado”; “a 529 

motivação para as especificações técnicas exigidas”; Plano de Acompanhamento Técnico.Parecer da 530 

Câmara: A SEIMT compareceu a reunião da Câmara para apresentação do projeto, e conforme o contido no 531 

protocolo restam as seguintes esclarecimentos/recomendações: Esclarecimentos: 1) Por que da 532 

aplicabilidade do DIFAL (Diferencial de Alíquota do ICMS) se os equipamentos serão importados; 2) 533 

Persistindo a aplicabilidade do DIFAL qual a possibilidade do Estado do Paraná isentar ou arcar  com o 534 

respectivo tributo, uma vez que de acordo com o orçamento corresponderá à R$2.425,58 por unidade, 535 

totalizando um valor de R$1.697.906,00 para aquisição de 700 unidades; 3) Informar se o orçamento será 536 

mantido para a quantidade de 300 unidades. Recomendações: 1) Que o projeto-piloto atenda inicialmente a 537 

demanda identificada de 147 crianças e adolescentes   com cegueira identificados pela SEED; 2) Que o uso 538 

do equipamento não seja restrito ao ambiente de escolarização; 3) Atualizar o orçamento para a quantidade 539 

que for efetivamente adquirida. Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara. 1.5 Protocolo 540 

20.208.519-9- SESP/ Banco de Projetos – A tecnologia a favor da Odontologia e antropologia 541 

Forenses; Relato: A Secretaria de Estado da Segurança Pública solicita a inclusão do Projeto: A tecnologia 542 

a favor da Odontologia e antropologia Forenses, no valor total de R$ 694.000,00; cujo objetivo fulcral é 543 

modernizar os setores de Odontologia Legal e Antropologia Forense através da aquisição de equipamentos. 544 

No ano de 2021 foram registrados 21.821 crimes contra vítimas menores de 18 anos (dados do TJ/PR9), 545 

destacando-se 4.673 tipificados como violência sexual. Segundo a Delegada titular do Serviço de 546 

Investigação de Crianças Desaparecidas (Sicrede), o Paraná tem uma criança desaparecida a cada dois 547 

dias, estando entre os Estados da Federação com número mais alto. Atualmente, o Paraná tem 548 

aproximadamente 4.352 pessoas desaparecidas, sendo 51 abaixo de 12 anos. Ademais, a violência contra 549 

criança e adolescente é uma realidade que marca pessoas especialmente expostas a uma maior 550 

vulnerabilidade social e requer esforços conjuntos e convergentes do Poder Público, família e sociedade para 551 

salvaguarda mecanismos de respostas institucionais. O presente projeto pretende adquirir equipamentos 552 

para auxiliar os trabalhos da Odontologia e antropologia Forenses. Público alvo: O público-alvo serão as 553 

crianças e adolescentes em situação de vulnerabilidade social e de violência, além dos desaparecidos; 554 

conjuntamente, com toda a sociedade, que cabe salvaguardar os direitos das crianças e adolescentes. 555 

OBJETIVO GERAL - Realizar o processamento e perícia de ossadas provenientes do Estado do Paraná, 556 

além de atendimento a lesões e outros tipos de trauma de competência da Odontologia Legal e Antropologia 557 

Forense. METODOLOGIA DE EXECUÇÃO DAS ATIVIDADES - As atividades serão executadas 558 

imediatamente após a aquisição dos equipamentos, sendo desenvolvidos trabalhos periciais de análise de 559 

ossadas para estimativa de perfil biológico e busca ativa. PLANO DE APLICAÇÃO GERAL – Investimento – 560 

custo total  R$ 694.000,00.A polícia científica esteve presente para apresentar o projeto, foram solicitados 561 

alguns esclarecimentos e informado que não possuem problemas referentes a recursos humanos, bem como 562 

a odontologia legal não conta com demanda reprimida, mas a antropologia legal sim. Ainda, informaram que 563 

não há possibilidade de separação do uso dos equipamentos de forma exclusiva para crianças e 564 
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adolescentes, no entanto, afirmaram que o uso dos equipamentos propostos agilizam a identificação e 565 

conclusão do trabalho pericial envolvendo esse público. Parecer da Câmara: O mérito do projeto foi 566 

aprovado pelas conselheiras da SESP, SEED, e SETR, com a abstenção da Guarda Mirim de Foz do Iguaçu 567 

e da Associação Canaã. Parecer do CEDCA: Prejudicado a apreciação devido o parecer da câmara do 568 

FIA- item 4.2.2.1.6. Relato do GT -Banco de Projetos/ análise da minuta de Deliberação; - Encaminhado 569 

para Câmara do FIA. 1.7. Protocolo 20.419.293-6 – Ofício 06/2023 – Instituto Tibagi - Gestão do 570 

Programa Cartão Futuro. Relato: O ofício nº06/2023 do Instituto Tibagi, o qual vem informar ao Conselho 571 

que estão vivenciando “uma situação constrangedora junto aos nossos parceiros com relação ao Cartão 572 

Futuro. Além de toda a burocracia para o cadastramento, o vai e volta de correções nas informações, onde 573 

várias são desencontradas de dentro da própria Instituição que é responsável pela administração do cartão, o 574 

fato que há respostas de datas de pagamentos. Isso causa um transtorno ao parceiro que mais uma vez se 575 

sentem que não tem credibilidade num programa. Nós como Instituições Formadoras, que ajudamos na 576 

pandemia a fomentar esse auxílio, ficamos desacreditadas perante as empresas. Sabemos que os recursos 577 

oriundos para o Cartão vieram do FIA. Como podemos fazer para reverter essa situação?”  O ofício foi 578 

enviado a SETR e retornou com as seguintes informações. A participação do Instituto Tibagi acontece na 579 

modalidade Repasse, estando vinculada 2 empresas; Devidos às alterações governamentais que ocorreram 580 

no âmbito do Estado do Paraná, em razão da reforma administrativa, houve o desmembramento da SEJUF, 581 

dando origem a Secretaria do Trabalho, Qualificação e Renda - SETR, deste modo a política passou a ser 582 

executada pela SETR, no entanto os recursos do Fundo Estadual da Infância e Adolescência está vinculado 583 

a SEDEF; “Em detrimento da nova organização desta Pasta, e com o início das modalidades que atualmente 584 

atendem o Programa Cartão Futuro, aguardamos a transferência da verba da SETR para abertura e 585 

movimentação dos protocolos de pagamento para o ano de 2023, posto isso, informamos que os protocolos 586 

de pagamento referente aos anos de 2020 e 2022 foram devidamente executados com recursos 587 

provenientes do FIA e do FECOP – Fundo Estadual de Combate a Pobreza. Visto a continuidade do 588 

Programa Cartão Futuro e consequentemente dos pagamentos já empenhados, houve a necessidade da 589 

formalização do Termo de Execução Descentralizada entre as Secretarias, uma vez que os recursos 590 

orçamentários e financeiros do Fundo da Infância e Adolescência – FIA estão alocados na SEDEF. Ressalta-591 

se que os procedimentos legais para a formalização do Termo de Execução Descentralizada e o Plano de 592 

Trabalho estão em curso nesta Pasta. Sendo assim, mister se faz salientar que estamos realizando os 593 

procedimentos necessários para descentralização dos recursos do Fundo Estadual da Infância e Adolescente 594 

(FIA), por meio de Termo de Descentralização de Recursos (Decreto nº 11.180 /2022), em trâmite no 595 

protocolo nº 20.044.080-3. Mediante a nova organização desta Secretaria, foi iniciado debates e grupos de 596 

estudos para elaboração e aperfeiçoamento das ações de políticas públicas, cabe mencionar que a Diretoria 597 

de Pesquisa e Qualificação criou um grupo de trabalho para análise e apreciação da Lei do Programa Cartão 598 

Futuro – Lei Estadual 20.084/2019 alterada pela Lei 21.187/2022, a fim de promover e aperfeiçoar o presente 599 

Programa. Diante o exposto, está Diretoria de Pesquisa e Qualificação lamenta os fatos expostos pelos entes 600 

parceiros do Programa Cartão Futuro, e frisa-se, que está trabalhando para melhor executividade e fomentar 601 

a credibilidade no Programa.” (fls. 9/10) . A conselheira Suelen Glinski (SETR) esclareceu que essa 602 
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solicitação veio do Instituto Tibagi. Embora tenham feito a resposta com a informação técnica falando dos 603 

pagamentos que envolvem os pagamentos do FIA, precisamos construir esse TED, que é um termo 604 

descentralizado de execução entre as secretarias tendo em vista à reforma administrativa. Embora esse 605 

termo já esteja tramitando, os pagamentos do programa cartão futuro, seja com recurso do FIA, seja com 606 

recurso do FECOP (todas aqueles com adesões  até  o ano passado, que já haviam sido empenhados e que 607 

são contratos continuados) estão sendo realizados, não foram interrompidos. Foi realizado um acordo entre 608 

Secretaria do Trabalho e SEDEF para que continuássemos realizando esses pagamentos e que a reforma 609 

administrativa não interrompesse aquelas adesões que já haviam sido realizadas pelas as empresas e os 610 

empenhos já haviam sido realizados o ano passado. O que está parado é a nova adesão e que envolve o 611 

recurso do FIA. Como o CNPJ da Secretaria mudou, está sendo construído um termo de execução 612 

descentralizada (TED) pois não há uma minuta padrão da PGE. É um entrave legal que temos que passar e 613 

não tem outra forma de ser feito. Os recursos do FECOP  podem ser utilizados para jovens acima de 18 anos 614 

e até 18 anos recursos do FIA. Então as novas adesões para jovens até 18 anos, estão aguardando a 615 

formalização do TED Hoje há um impeditivo legal na lei  do Programa Cartão Futuro que não possibilita usar 616 

o recurso do FECOP para pagar ambas as faixas etárias. Já iniciamos um processo de tramitação, e por isso 617 

nós colocamos ali que formamos um grupo de estudo para melhoramento da Lei. que a reforma 618 

administrativa impactou muito na questão de formação dos grupos orçamentários, financeiros de todas as 619 

Secretarias. Depois da composição das equipes, descontigenciamento de recursos da SEFA, das 620 

deliberações, da Casa Civil, enfim, isso realmente atrasou os pagamentos no início do ano, mas foi levada 621 

em consideração a prioridade, assim,  do programa do cartão futuro e nos demais programas. Ressaltou que 622 

a proposta do encaminhamento foi do conselheiro Renann, assim, solicitou que o pleno reveja esta 623 

deliberação dos encaminhamentos, e se acham realmente necessários informar ao Ministério Público, 624 

Ministério do Trabalho e o Forum de Aprendizagem do Paraná, tendo em vista que foi feito todo um esforço  625 

para os pagamentos. O conselheiro Renann informa que essa é a segunda vez que seu nome é usado 626 

indevidamente nessa reunião, e que ele não entendeu o motivo da individualização, uma vez que as 627 

propostas foram aprovadas em unanimidade pela Câmara. Pediu atenção quando individualiza a conduta de 628 

um conselho nessa plenária que não é um hábito desse Conselho. Secretária Executiva continua: Parecer 629 

da Câmara: Ciente, com os seguintes encaminhamentos: 1) Dar ciência a OSC da informação recebida 630 

da SETR, manifestando que o CEDCA acolhe os apontamentos e tomará as providências cabíveis para a 631 

melhor execução do programa; 2) Oficiar o Fórum de Aprendizagem do Paraná indagando se outras 632 

organizações também apontaram dificuldades com o programa cartão futuro; 3) Oficiar a SETR ressaltando a 633 

prioridade absoluta na Política Pública, bem como, deste público não ser prejudicado em eventuais 634 

mudanças administrativas; 4) Enviar cópia do protocolado para ciência do Ministério Público Estadual e 635 

Ministério Público do Trabalho; 5) Remeter o protocolado para análise, também, da Câmara do FIA. Em 636 

votação: Proposta nº 1 – Parecer na íntegra;  Proposta nº 2 – Parecer com a retirada do item 2 e 4. 637 

Parecer do CEDCA: Empate com 10 votos: sem eles:  Rodrigo, Andrea, Bruna, Débora, Renann, 638 

Isabella, Amanda, Alexandra, Nadir e Adriano votaram na proposta nº 1 – Clesio, Amália, Renata, 639 

Juliana, Juliana Shneider, Maíra, Luciana, Suelen, Fernanda e Ana Paula votaram nº proposta nº 02.  640 
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Parecer do CEDCA:  organização de uma comissão composta por 2 conselheiros para análise do 641 

processo, sendo: Juliana S, Suelen, Renann e Alexandra.Câmara Setorial de Garantias de Direitos: -  642 

relato, Nadir Fantin: -2.1 - Acompanhamento do Programa de Proteção a Crianças e Adolescentes 643 

Ameaçados de Morte - PPCAAM (pauta permanente/ trimestral):  Relato: Pauta permanente 644 

trimestral, com retorno no mês de Julho. No mês de abril a UNILEHU apresentou os dados 645 

quantitativos dos atendimentos do 1º trimestre de 2023,onde foi constatado o alto índice de 646 

atendimentos no mês de março/2023. Assim, no mês de Julho, a câmara deverá ser 647 

analisar os dados quantitativos da UNILHEU e da SESP (em comparação a execução da 648 

Del 18/2021), referente ao panorama dos homicídios de adolescentes no período do 1º 649 

trimestre de 2023, visando à definição das estratégias que possam contribuir para a 650 

alteração do cenário apresentado. Parecer da câmara: Ciente, com a informação da 651 

troca do coordenador técnico do programa da SEJU, Sr. Jean Hoff que será 652 

convidado para as reuniões. Parecer do CEDCA: Ciente. 2.2 - Acompanhamento a Casa 653 

de Passagem de Curitiba/atendimento indígena (pauta permanente); Relato: Pendência da 654 

reunião da OAB, MP, Casa Civil, lideranças indígenas e FAS com os representantes do CEDCA 655 

(SEDEF/DPAS e HPP). Deve-se retomar as tratativas com a Casa Civil para o reagendamento da 656 

reunião. Parecer da Câmara: Ciente. Parecer do CEDCA: Ciente. 2.3 - Enfrentamento às 657 

violências contra crianças e adolescentes (pauta permanente): 2.3.1 – Comissão de 658 

Enfrentamento a Violência/ relato das ações: Relato: Realizado no dia 17/05, o Seminário de 659 

Enfrentamento das Violências contra Crianças e adolescentes que abordou temas como, o 660 

“Panorama da violência sexual contra crianças e adolescentes no Paraná”,  “Abordagem dos dados 661 

do Disque 100 e a "Violência sexual contra crianças e adolescentes e os desafios atuais". O evento 662 

contou com a presença dos diversos atores do Sistema de Garantia do Paraná e marcou a 663 

retomada das atividades da Comissão com o envolvimento dos municípios. A Câmara aguarda as 664 

informações e os relatos do GTS da comissão que estão em andamento. Parecer da Câmara: 665 

Ciente.  Parecer do CEDCA: Ciente. 2. 4 - Protocolos 19.168.953-4. Acompanhamento às 666 

comunidades Quilombolas e Comunidades Tradicionais do Vale do Ribeira (pauta permanente):  667 

Histórico: Acompanhamento das tratativas entre a Fundepar e a SEED para a viabilização do 668 

atendimento das crianças e dos adolescentes das comunidades Quilombolas e Comunidades 669 

Tradicionais do Vale do Ribeira por meio da construção da escola no município de Adrianópolis.  670 

Sendo que na última reunião o professor, Valter Miguel da Direção de Planejamento Escolar da SEED 671 

informou sobre a possibilidade da construção das salas de aulas (em substituição a salas de madeira) por 672 

meio de um sistema construtivo com a utilização de materiais ecológicos. Esse formato está sendo 673 

aplicado em outras construções, e após a confirmação da obtenção dos bons resultados, será aplicado 674 
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ao caso do município de Adrianópolis na vila rural do Córrego de Franco. Assim, espera-se que no 2º 675 

semestre de 2023 essa situação esteja regularizada. Na reunião de março, o professor Valter Miguel 676 

informou que foi solicitado ao NRE da Área Metropolitana Norte informações  sobre a disponibilidade de 677 

área, visando verificação dessa região a qual possibilite a construção de unidade escolar para 678 

atendimento aos alunos residentes na área remanescente de Quilombo do Córrego do Franco, do 679 

município de Adrianópolis. Registra-se que pelo link https://www.palmares.gov.br/?page_id=37551 foi 680 

verificado que área citada no município de Adrianópolis é reconhecida pela Fundação Palmares. 681 

Registra-se a ausência do professor Valter na reunião, apesar do convite (por e-mail e contato telefônico). 682 

Aguarda-se a presença do mesmo para a apresentação dos dados atualizados na próxima reunião. 683 

Parecer da Câmara: Reenvio do ofício com cópia ao Gabinete da SEED, solicitando a 684 

participação para o mês de Julho.  Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara. 2.5. 685 

Coordenação de Gestão do Sistema Socioeducativo – SEJU (pauta permanente): 2.5. 1. Relatório 686 

de avaliação do funcionamento do Programa Estadual de Aprendizagem do Paraná  687 

Histórico: Relatório realizado pela Divisão de Formação Educacional e Profissional - CGS em 688 

Outubro de 2022 e apresentado no CEDCA em Novembro: Registra-se que a conselheira Cecília 689 

Landarim (suplente APC) fez considerações a respeito da importância da análise dos pontos 690 

excludentes (aqueles que dificultam a participação efetiva dos adolescentes no programa), com a 691 

necessidade da revisão e análise de alternativas de alguns pontos para o próximo edital. Parecer 692 

da Câmara: Ciente. Parecer do CEDCA: Ciente com a disponibilização dos documentos da 693 

pesquisa ao colegiado. Relato: O presente relatório versa sobre a pesquisa realizada no período 694 

de  20 de setembro a 28 de outubro de 2022, com o objetivo de avaliar e promover melhorias no 695 

funcionamento do Programa Estadual de Aprendizagem da Secretaria Estado da Justiça, Família e 696 

Trabalho (SEJUF). Esse Programa prevê a inserção, prioritariamente, de adolescentes que 697 

cumprem medidas socioeducativas de privação e restrição de liberdade e, também, egressos do 698 

Sistema de Atendimento Socioeducativo e adolescentes em situação de vulnerabilidade social. O 699 

objetivo da pesquisa foi avaliar o Programa Estadual de Aprendizagem, mais especificamente o 700 

Curso de Auxiliar Administrativo, desenvolvido por 3 (três) Entidades sem fins lucrativos, 701 

selecionadas pelo Edital de concorrência pública nº 04/ 2020. São elas: Rede Nacional de 702 

Aprendizagem, Promoção Social e Integração (Renapsi); Guarda mirim e Centro Integrado 703 

Empresa e Escola - Paraná(CIEE). A pesquisa foi direcionada aos segmentos que desempenham 704 

funções diferenciadas no Programa Estadual de Aprendizagem, os quais são: Representante legal 705 

da Entidade Contratada; Equipe Multidisciplinar constituída por: Psicólogo, Assistente Social, 706 

Instrutor e Agente Administrativo; Pedagogo e Aprendizes. No total, houve a participação de 2 (dois) 707 

Representantes legais de Entidades contratadas, 11 (onze) componentes de Equipe 708 

Multidisciplinar, 25 (vinte e cinco) Supervisores e 129 Aprendizes. Foram utilizados formulários on-709 

https://www.palmares.gov.br/?page_id=37551
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line por meio do Google Forms, específicos para cada segmento participante. O formulário foi 710 

elaborado com 5 (cinco) questões, sendo 4 (quatro) de múltipla escolha, com espaço para 711 

justificativa da alternativa escolhida e uma questão aberta para sugestões e informações 712 

complementares. Os resultados e discussões são apresentados neste relatório em 4 (quatro) 713 

tópicos: Introdução, Apresentação dos Resultados, Discussão dos resultados e Considerações 714 

finais, conforme apresenta-se na sequência do texto. CONSIDERAÇÕES FINAIS A pesquisa 715 

apresentada neste relatório foi realizada com a finalidade de avaliar o Programa Estadual de 716 

Aprendizagem que está sendo ofertado aos jovens em situação de vulnerabilidade, a partir da 717 

manifestação dos próprios segmentos envolvidos, os quais são: representantes legais, equipes 718 

multidisciplinares, supervisores e aprendizes. A leitura atenta fornece subsídios para identificar 719 

avanços em relação à necessidade de atendimento desse público, e pontos a serem observados 720 

que requerem redirecionamentos e ajustes na trajetória do Programa. Ressalta-se a boa aceitação 721 

dos aprendizes em relação ao Programa de Aprendizagem, apesar das dificuldades manifestadas 722 

pelos mesmos quanto à defasagem de conhecimentos, principalmente quanto à utilização da 723 

tecnologia no ambiente de trabalho. 724 

Foi evidenciado pelos participantes a necessidade de formação específica a todos os profissionais 725 

envolvidos, devido à especificidade do público atendido, bem como, reuniões frequentes para 726 

alinhar as atividades a serem desenvolvidas pelos vários segmentos que atuam no Programa de 727 

Aprendizagem. Da mesma forma, o excesso de burocracia, desde o processo de seleção e 728 

matrícula dos aprendizes até a liberação dos pagamentos à entidade contratada, foi considerado 729 

como entrave ao bom andamento do Programa pelos participantes. Ficou claro nos depoimentos, a 730 

urgência em melhorar a articulação das informações entre os segmentos, as quais são necessárias 731 

ao acolhimento dos aprendizes nas instituições, assim como, o retorno sobre a atuação dos 732 

mesmos às entidades contratadas. Sem estabelecer uma rotina dessas informações não se poderá 733 

assegurar qualidade e segurança no processo. (ler pesquisa na íntegra disponível no drive). - 734 

Relatório de avaliação do funcionamento do Programa Estadual de Aprendizagem do Paraná  735 

realizado pela Divisão de Formação Educacional e Profissional da CGS em Maio de 2023: 736 

No que se refere ao acompanhamento dos aprendizes no Programa Estadual de Aprendizagem da 737 

Secretaria de Estado da Justiça e Cidadania (SEJU). Inicialmente, verificou-se que a taxa de 738 

evasão durante o período analisado situou-se da seguinte forma: É importante destacar a 739 

necessidade de atenção para compreender os motivos pelos quais os aprendizes abandonam suas 740 

atividades. Observa-se uma taxa de evasão de 23,92% na Entidade CIEE e 22,86% na Renapsi. 741 

Esses números ressaltam a importância de investigar os fatores que contribuem para essa evasão. 742 

Observou-se que os desligamentos estão associados principalmente a três motivos: abandono, 743 

oportunidades de trabalho alternativas e evasão escolar. Essa ordem de prioridade pode indicar a 744 
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existência de questões relacionadas à motivação, ao apoio familiar ou a dificuldades específicas 745 

enfrentadas pelos aprendizes. Além disso, é importante monitorar o progresso dos jovens para 746 

garantir a conclusão do programa. Nesse contexto, objetivando abranger um maior número de 747 

adolescentes, entre outras medidas, foi incluída no Projeto Técnico da licitação em andamento, 748 

uma cláusula que possibilita às Entidades a realizarem novo chamamento após 50% da execução 749 

do programa. Essa medida visa suprir as vagas disponíveis e proporcionar oportunidades de 750 

formação profissional.É imprescindível investir em estratégias de engajamento e motivação dos 751 

aprendizes, buscando compreender suas necessidades e interesses, e proporcionar um ambiente 752 

propício para seu desenvolvimento. Além disso, é recomendado fortalecer o acompanhamento 753 

individual dos aprendizes, oferecendo apoio pedagógico, psicológico e profissional, para que se 754 

sintam apoiados e amparados ao longo de todo processo de aprendizagem. Competências essas 755 

atribuídas às contratadas conforme projeto técnico: 7.2.64 Realizar o acompanhamento 756 

psicossocial dos aprendizes, repassando à contratante quaisquer danos que interfiram no 757 

desempenho das atividades; 7.2.28 A entidade contratada deverá prestar um atendimento 758 

especializado, receptivo e ativo, executado por meio de profissionais qualificados. 759 

7.2.20 Possuir equipe técnica multidisciplinar com formação específica para tratar de assuntos 760 

relacionados à aprendizagem, composta por profissionais das áreas de pedagogia, psicologia e 761 

assistência social para acompanhar os adolescentes durante a realização do programa de 762 

aprendizagem e visitas técnicas para acompanhamento no ambiente do trabalho, escolar e familiar; 763 

Nesse sentido, é fundamental estabelecer um diálogo constante com os aprendizes, suas famílias, 764 

as instituições de ensino e entidades parceiras, a fim de identificar possíveis obstáculos e oferecer 765 

o suporte necessário para que permaneçam engajados no programa. Também é válido promover 766 

ações de conscientização sobre a importância da formação profissional e os benefícios a longo 767 

prazo que os aprendizes podem obter ao concluírem o programa. É pertinente ressaltar que a 768 

maioria dos aprendizes demonstrou zelo e comprometimento ao cumprir as tarefas relacionadas à 769 

formação profissional. Esse aspecto positivo reflete a importância desses programas no 770 

desenvolvimento dos jovens e na preparação para o mercado de trabalho. É crucial reconhecer e 771 

incentivar o empenho dos aprendizes, destacando a relevância de seus esforços na busca pela 772 

formação profissional. O Programa Estadual de Aprendizagem possui um papel fundamental na 773 

formação profissional dos jovens, oferecendo oportunidades de desenvolvimento e inserção no 774 

mercado de trabalho.  (ler pesquisa na íntegra disponível no drive).  Parecer da Câmara: - 775 

Ciente, com o registro das seguintes informações pelo Coordenador da DIFEP, Henrique 776 

Almudi referente às tratativas que estão sendo realizadas com o MPT sobre o local da 777 

execução do programa com ênfase ao aumento das vagas as repartições públicas como 778 

uma estratégia para diminuição da evasão do programa; - Apresentação do relatório final do 779 
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Programa que se encerrará em 17/07 após o recebimento dos relatórios por parte das 780 

entidades; - Suspensão do item da pauta até a apresentação do relatório final. Parecer do 781 

CEDCA: Aprovado o parecer da câmara, com a retificação da informação quanto ao não 782 

envio dos dados da OSCs Guarda Mirim, pois as informações estão sendo enviadas 783 

regularmente conforme os prazos determinados. -  Panorama dos pagamentos as 784 

instituições formadoras:  De acordo com a Divisão de Formação Educacional e Profissional – 785 

DIFEP da Coordenação de Gestão do Sistema Socioeducativo – CGS/SEJU, o panorama dos 786 

pagamentos às instituições formadoras encontra-se da seguinte forma: - Contrato 062/2020 787 

Guarda-Mirim, sob protocolo (20.131.557-3) estão pagas as notas até o mês de janeiro/2023 no 788 

valor de R$374.169,74, os meses de fevereiro e março encontram-se em análise e os demais 789 

meses aguardando o envio da documentação por parte da empresa.- Contrato 061/2020 Rede 790 

Nacional de Aprendizagem Promoção Social e Integração, sob protocolo (20.208.791-4) estão 791 

pagas as notas até o mês de novembro/2022 no valor de R$779.306,83, encaminhadas para 792 

pagamento as notas dos meses de dezembro/2022 e janeiro/2023, os meses de fevereiro e março 793 

encontram-se em análise e os demais aguardando o envio da documentação por parte da 794 

empresa.- Contrato 060/2020 Centro de Integração Empresa-Escola do Paraná, composto por 5 795 

(cinco) lotes/unidades. PROTOCOLO 19.369.775-5 - SEMILIBERDADE CASCAVEL estão pagas 796 

as notas até o mês de novembro/2022 no valor de R$433.987,44, encaminhado para pagamento a 797 

nota do mês de dezembro/2022, os meses de janeiro, fevereiro e março/2023 encontram-se em 798 

análise e os demais aguardando o envio da documentação por parte da empresa. PROTOCOLO - 799 

20.233.287-0 - SEMILIBERDADE UMUARAMA, estão pagas as notas até o mês de janeiro/2023 800 

no valor de R$429.357,48, os meses de fevereiro e março/2023 encontram-se em análise e os 801 

demais aguardando o envio da documentação por parte da empresa. PROTOCOLO - 20.232.958-6 802 

- SEMILIBERDADE PONTA GROSSA, estão pagas as notas até o mês de novembro/2022 no 803 

valor de R$457.539,80, encaminhadas para pagamento as notas dos meses de dezembro/2022 e 804 

janeiro/2023, os meses de fevereiro e março/2023 encontram-se em análise e os demais 805 

aguardando o envio da documentação por parte da empresa. PROTOCOLO – 19.369.654-6 / 806 

20.239.545-7 - SEMILIBERDADE PARANAVAÍ, estão pagas as notas até o mês de 807 

novembro/2022 no valor de R$404.802,96, encaminhadas para pagamento as notas dos meses de 808 

dezembro/2022, janeiro/2023 e fevereiro/2023, o mês de março/2023 encontra-se em análise e os 809 

demais aguardando o envio da documentação por parte da empresa. PROTOCOLO – 19.369.854-810 

9 / 20.363.318-1 -SEMILIBERDADE LONDRINA, estão pagas as notas até o mês de 811 

novembro/2022 no valor de R$356.758,19, encaminhadas para pagamento as notas dos meses de 812 

dezembro/2022, janeiro/2023 e fevereiro/2023, o mês de março/2023 encontra-se em análise e os 813 

demais aguardando o envio da documentação por parte da empresa.Panorama dos pagamentos 814 
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dos reajustes retroativos de 2022: foram abertos os protocolos (20.076.635-1, 20.077.937-1, 815 

20.053.009-8) que se encontram no setor NAS - Núcleo Administrativo Setorial. No que diz respeito 816 

ao apontamento acima, informamos que a Divisão de Formação Educacional e Profissional que é 817 

Gestora Técnica do Contrato, analisa a documentação que estando de acordo com Edital e 818 

Contrato, é encaminhada para o Núcleo Administrativo Setorial – NAS, o qual é Gestor 819 

Administrativo do Contrato, onde após análise e não havendo óbice encaminha ao Núcleo 820 

Financeiro Setorial – NFS, que após nova análise efetuará o pagamento. Parecer da Câmara: 821 

Ciente, em conformidade com o debate da plenária de abril, a câmara sugere a apreciação 822 

do panorama quantitativo do Programa de Aprendizagem pela câmara do FIA. Tendo em 823 

vista a periodicidade dos pagamentos, a câmara sugere a apresentação bimestral deste 824 

panorama.Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara com as seguintes solicitações: 825 

- retificar a nomenclatura “empresa” para OSCs;- solicitar o valor do montante das notas que 826 

estão em análise.  2.5.2 Relatório de Inspeção do Mecanismo Nacional de Prevenção e 827 

Combate à Tortura; Relato: Em resposta ao Ofício CEDCA/PR n° 394/2022 (protocolo 19.694.554-828 

7), que encaminhou recomendações presentes no Relatório de Inspeção em Unidades Prisionais e 829 

Socioeducativas do Paraná, do Mecanismo Nacional de Prevenção e Combate à Tortura, a Divisão 830 

de Segurança e Assessoria Técnica – DISAT informa:- Está em trâmite o protocolado nº 831 

19.831.564-8, que solicita a nomeação de 40 (quarenta) servidores nos cargos de médico, 832 

odontólogo, psicólogo, terapeuta ocupacional, enfermeiro e técnico de enfermagem. As nomeações 833 

são provenientes do Concurso Público Edital nº 028/2020 - SEAP. A CGS prestou maiores 834 

informações sobre a temática no item 7. Ofício nº082/2023 do CEDCA ao Secretário da SEJU: 835 

Informações sobre a Gestão do Sistema Socioeducativo.– A normativa referente (Resolução nº 836 

265/2021 – SEJUF) às revistas corporais está sendo revista e adequada ao arcabouço normativo 837 

que orienta o atendimento socioeducativo, com previsão de conclusão para o final de 2023. Dentre 838 

os objetivos está suprimir completamente a chamada revista vexatória;– O atendimento a 839 

adolescentes LGBTQIAP+ nas Unidades Socioeducativas do Estado do Paraná segue as 840 

determinações da Portaria nº 45/2019 que instituiu a Coletânea “Cadernos da 841 

Socioeducação” como diretriz teórico-metodológica para execução dos programas 842 

de atendimento socioeducativo de privação e restrição de liberdade do estado do 843 

Paraná, sendo que essas diretrizes constam no Caderno Socioeducação e Diversidade (lik: 844 

https://www.justica.pr.gov.br/sites/default/arquivos_restritos/files/migrados/File/caderno_DIVERSIDA845 

DE.pdf). Além disso, segue as determinações da Resolução nº CNJ 348/2020.– O regimento 846 

interno do CENSE São Francisco foi atualizado em abril de 2022 e está em conformidade com a 847 

Resolução 265/2021 – SEJUF. – A estrutura do novo CENSE Piraquara, que substituirá o atual 848 

CENSE São Francisco, com previsão de inauguração em 2023, está de acordo com o Projeto 849 

https://www.justica.pr.gov.br/sites/default/arquivos_restritos/files/migrados/File/caderno_DIVERSIDADE.pdf
https://www.justica.pr.gov.br/sites/default/arquivos_restritos/files/migrados/File/caderno_DIVERSIDADE.pdf
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Padrão para os Centros de Socioeducação de Internação do Estado do Paraná, elaborado em 850 

novembro de 2018, bem como com a Lei do SINASE. Contudo, atenta à possibilidade de ajustes, a 851 

Coordenação de Gestão do Sistema Socioeducativo – CGS promoverá estudos no sentido de 852 

tornar a estrutura física de todas as unidades mais harmônica e humanizada. Existe a intenção de 853 

elaborar um novo projeto arquitetônico que opere com um menor número de adolescentes, com 854 

espaços adequados ao convívio e deslocamentos, visando a um atendimento mais dinâmico, eficaz 855 

e individualizado. Especificamente quanto à porta de cada alojamento, a proposta é de que o 856 

modelo atual, de aço chapeado, seja substituído por uma porta que, conquanto segura, tenha o 857 

aspecto de uma porta de um quarto comum, com um visor lateral de acrílico que permita a entrada 858 

de luz e garanta a visibilidade do interno, mas também sua privacidade. Parecer da Câmara: 859 

Ciente, com a apresentação da atualização do código de normas e procedimentos das 860 

unidades socioeducativas (Resolução 265/2021). As demais recomendações acotadas no 861 

ofício 394/2022 foram contempladas, ficando consignado a manutenção do item de pauta no 862 

que se refere ao quadro dos servidores. Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara. 863 

2.5.3. Relato da reunião da Comissão do PEAS: Relato: Não houve reunião no mês de abril.  864 

Parecer da Câmara: Ciente, sendo que as reuniões são trimestrais e a última ocorreu em 865 

março/2023. Parecer do CEDCA: Ciente. 2.5.4 Comitê Socioeducativo de Enfrentamento à 866 

Pandemia de Covid-19: Relato: Não houve reunião do Comitê Socioeducativo no mês de abril 867 

Parecer da Câmara: Ciente, sendo que a próxima reunião está agendada para o dia 01/06.  868 

Parecer do CEDCA: Ciente. 2.5.5.Acompanhamento das unidades socioeducativas e o 869 

funcionamento da central de vagas. Relato: De acordo com as informações prestadas pela 870 

Divisão de Vagas e Informações da Coordenação de Gestão do Sistema Socioeducativo – 871 

CGS/SEJU em PDF, o Sistema Socioeducativo de privação e restrição de liberdade conta com 573 872 

vagas, das quais, 506 estão ocupadas e 67 estão disponíveis. Das 506 ocupadas, 39 são da 873 

medida de Semiliberdade, 307 são de Internação, 147 de provisória e 13 em abrigamento 874 

provisório. Conforme planilha apresentada, no mês de abril, houve 155 entradas e 47 saídas. 875 

Destes, 94  adolescentes adentraram íntegros, 12 feridos, 1 aparentemente em perturbação 876 

mental, 48 informações não foram prestadas pelas Unidades.Seguem os dados dos adolescentes, 877 

Há também adolescentes em atendimento nas Unidades de Internação Provisória, que aguardam 878 

vagas para cumprimento da Medida Socioeducativa de Internação dentro das suas regiões: 879 

em liberdade, que estão nas filas aguardando vagas: Quanto à obrigatoriedade de publicização do 880 

quadro de vagas, conforme Resolução CONANDA nº 230/2022, a Divisão de Vagas informou que já 881 

foram publicizados no site da Secretaria da Justiça e Cidadania na aba “Divisão de Vagas”, 882 

podendo ser acessado por meio do link: https://www.justica.pr.gov.br/Socioeducacao. As 883 

informações prestadas serão atualizadas semanalmente. Informamos ainda, que nenhum dos 884 

https://www.justica.pr.gov.br/Socioeducacao
https://www.justica.pr.gov.br/Socioeducacao


                                                     
                  

   

 

 

ATA – REUNIÃO ORDINÁRIA DE MAIO DE 2023 – DIOE Nº 11495 de 04/09/2023 

 

 

adolescentes apreendidos em flagrante permanecem apreendidos em delegacias do Estado do PR, 885 

após o período máximo de 05 dias estabelecido pelo ECA.Parecer da Câmara: Ciente, com o 886 

envio da solicitação a Celepar sobre a previsão de  atualização diária do quadro de vagas no site 887 

da SEJU. Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara com a solicitação a CGS que 888 

oriente as unidades quanto ao não preenchimento da aba “condição de saúde” no SMS. 889 

Respostas aos encaminhamentos da reunião de Abril:  2.5.5.1 Apresentação dos Projetos 890 

Político-Pedagógicos das Unidades:  O Projeto Político-Pedagógico (PPP) é um documento que 891 

define as diretrizes, normas referenciais e documentos gerais aplicados à realidade local da 892 

Unidade, com seus programas específicos, executados pela equipe multidisciplinar que atua na 893 

instituição. Nesse documento são descritos os planos de ação, as estratégias de desenvolvimento 894 

dos programas e as articulações com a rede interna e externa. O projeto pedagógico para 895 

execução de medidas socioeducativas deve ser fundamentado na Constituição Federal de 1988, na 896 

Lei nº 8.069/90 (ECA) e na Lei 12.594/12 (SINASE), dentre outros. A elaboração do PPP das 897 

Unidades Socioeducativas é regulamentado pelo inciso VI do Art. 23 da Lei do SINASE, bem como 898 

pelo Art. 9º da Resolução nº 265/2021 - SEJUF, o qual determina a estrutura do documento e que a 899 

cada dois (2) anos o PPP deve ser submetido ao CEDCA. Em atendimento à Resolução nº 900 

265/2021, as 28 Unidades Socioeducativas do Estado do Paraná elaboraram a atualização dos 901 

PPPs de 2021-2022, agora vigentes para os anos de 2023-2024. A CGS solicitou a primeira versão 902 

dos PPPs para o dia 15/02/2023. Quando recebidos, os projetos passavam por análise da Divisão 903 

de Planejamento - DIPLAN/CGS e retornavam às Unidades para correções até o dia 08/03/2023. 904 

As Unidades Socioeducativas também encaminharam os Projeto-Político Pedagógicos para ciência 905 

e manifestação do Poder Judiciário, Ministério Público e Defensoria Pública. Os PPPs seguiram a 906 

estrutura determinada pelo Art. 9º da Resolução nº 265/2021 e contêm: a Identificação da 907 

Unidade; a Introdução, em que apresenta o PPP e a sua trajetória de elaboração; os Objetivos 908 

geral e específicos; o Marco Situacional, em que a Unidade analisa o seu contexto e seu 909 

atendimento; o Marco Conceitual e Legal, em que expressa os fundamentos teórico-910 

metodológicos e legais do atendimento; o Marco Operacional, em que são indicadas as atividades 911 

desenvolvidas e o planejamento para o biênio; e como está planejado o Monitoramento e 912 

Autoavaliação do PPP. Registra-se a apresentação da Eloise Zanon da CGS referente a 913 

organização, diretrizes e os objetivos do PPP, com o destaque de algumas ações/projetos 914 

inovadores das unidades socioeducativas. Parecer da Câmara: Ciente, com a proposição de 915 

que os conselheiros se apropriem do conteúdo dos PPP para subsidiar as visita as 916 

unidades. Parecer do CEDCA: Ciente. 2.5.5.2 Ofício nº082/2023 do CEDCA ao Secretário da 917 

SEJU: Informações sobre a Gestão do Sistema Socioeducativo:Em atendimento ao Ofício nº 918 

082/2023, do CEDCA, a Divisão de Planejamento informou que: 1. “Apresentação do panorama 919 
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do déficit de servidores por unidade”: O quadro atual de servidores das Unidades Socioeducativas 920 

é de 1.153 (Um mil, cento e cinquenta e três) servidores. Considerando a capacidade instalada de 921 

cada Unidade, o déficit de servidores hoje é de 742 (setecentos e quarenta e dois). Abaixo estão 922 

dispostos o quadro atual, o dimensionado a partir dos Parâmetros do SINASE e os déficits por 923 

categoria profissional. *Contabilizados 50 (cinquenta) Agentes de Apoio, cujos cargos serão extintos 924 

ao vagar.O déficit de servidores por Unidade foi apresentado pela DIPLAN em planilha específica, 925 

acostada no drive da Câmara. Parecer da Câmara:  Ciente.Parecer do CEDCA: Ciente, com a 926 

informação de que esses dados apresentados se referem ao deficit de servidores 927 

estatutários.“Situação do Processo Seletivo Simplificado – Edital nº 05/2021 de 12/02/221, e 928 

se o mesmo será aditivado ou se há a previsão para a realização de um novo processo”:O  929 

Edital nº 05/2021- PSS teve seus primeiros contratos assinados em abril de 2021, com vigência de 930 

1 (um) ano. Em abril de 2022, os contratos foram prorrogados por 6 (seis) meses, com nova 931 

prorrogação em outubro de 2022. Ao final, totalizaram 2 (dois) anos de contrato, que é o limite 932 

máximo para prorrogação, conforme estabelece o art. 5º, § 2º, da Lei Complementar nº 933 

108/2005. Não há nova previsão de PSS em razão do Concurso Edital nº 028/2020 – SEAP, conf. 934 

item 3.Parecer da Câmara:  Ciente, sendo que a CGS deverá trazer informações atualizadas 935 

com periodicidade no mínimo bimestralmente. Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da 936 

câmara. 2.5.5.3 Atualização quanto ao trâmite do Concurso Público - Edital nº 28/2020 – 937 

DRH/SEAP e a previsão da nomeação dos profissionais classificados”:A solicitação para 938 

nomeação de 40 (quarenta) candidatos aptos do Concurso Edital nº 028/2020 – SEAP ocorreu em 939 

13/12/2022, por meio do protocolado nº 19.831.564-8. Por meio do Despacho nº 732/2023 940 

SEFA/GS, datado de 11/05/2023, a Secretaria da Fazenda manifestou ciência quanto ao contido no 941 

protocolo e posicionou quanto “a manutenção do posicionamento contábil-orçamentário sobre as 942 

referidas nomeações”. O protocolo foi encaminhado para a Casa Civil em 15/05/2023 para 943 

providências necessárias à nomeação dos 40 (quarenta) candidatos aptos no certame. Atualmente, 944 

encontra-se na Procuradoria Consultiva – PCG/PGE.Não é possível determinar uma data para a 945 

nomeação dos candidatos aptos, uma vez que depende de análise e providências de órgãos 946 

externos à Secretaria da Justiça.Parecer da Câmara:  Ciente, sendo que a CGS deverá trazer 947 

informações atualizadas com periodicidade no mínimo bimestralmente. Parecer do CEDCA: 948 

Aprovado o parecer da câmara. 2.5.5.4  “Informação sobre os encaminhamentos da proposta 949 

da Terceirização do sistema socioeducativo e a eventual equiparação com o sistema 950 

prisional”:A Divisão de Planejamento – DIPLAN informou que em protocolos nº 15.517.534-6, 951 

18.098.042-3 e 15.569.021-6, a SEFA posicionou-se contrária à abertura de novo concurso público 952 

ou de processo seletivo simplificado para contratação de servidores. No protocolo nº 15.517.534-6, 953 
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o Diretor de Justiça e Cidadania da então SEJUF emitiu Despacho em 16/09/2022 (fl. 309), no qual 954 

consta: “Considerando a informação técnica contrária da SEFA, restitua-se ao DEASE para 955 

realização de estudos visando a terceirização visto a mudança do Perfil Profissiográfico do cargo 956 

de Agente de Segurança Socioeducativo” (sic). Seguindo a orientação, em 29/11/2022 a CGS 957 

elaborou proposta preliminar de alteração do perfil profissiográfico do Agente de Segurança 958 

Socioeducativo – ASS. Atualmente, não há proposta formal para a terceirização.No que tange à 959 

eventual equiparação do sistema socioeducativo com o sistema prisional, a CGS informa que o 960 

atendimento das Unidades Socioeducativas devem seguir as normativas estabelecidas pelo 961 

Estatuto da Criança e do Adolescente e SINASE.Parecer da Câmara: Ciente.Parecer do CEDCA: 962 

Ciente. 2.5.5.5 “Informações sobre as alternativas que estão sendo pensadas no intuito de 963 

sanar as referidas lacunas”:Não obstante as negativas da Secretaria da Fazenda para novos 964 

concursos ou processo seletivo simplificado, a Coordenação de Gestão do Sistema Socioeducativo 965 

está trabalhando em 4 alternativas:1. Nova solicitação protocolar de novos concursos para Agentes 966 

de Segurança Socioeducativos, pedagogos e assistentes sociais;2. Solicitação de acréscimo de 967 

vagas para os cargos de Psicólogo, Enfermeiro, Técnico de Enfermagem, Médico, Odontólogo e 968 

Terapeuta Ocupacional do Concurso Edital nº 028/2020 – SEAP, já protocolado pela CGS 969 

(19.642.366-4). Segundo a DIPLAN, o NRHS/SEJU informou que tramitará o pedido tão logo haja a 970 

autorização para a nomeação dos 40 candidatos do Concurso;  3. Como medida paliativa e 971 

temporária, foi realizada consulta às Unidades Socioeducativas para verificação da possibilidade de 972 

disposição de profissionais das equipes técnicas, de saúde e de agentes socioeducativos para que 973 

prestar apoio em Unidades com déficits, por meio de viagens, com a devida ajuda de custo, sem 974 

que prejudicasse o desenvolvimento das atividades da Unidade de lotação original; e4. Solicitação 975 

de abertura de Edital de Processo Seletivo Interno para realocação de servidores das Unidades 976 

Socioeducativas, a fim de equalizar o quantitativo em cada Unidade, já protocolado pela CGS sob o 977 

número 20.209.817-7.Parecer da Câmara: Ciente, sendo que a CGS deverá trazer informações 978 

atualizadas com periodicidade no mínimo bimestralmente. Parecer do CEDCA: Aprovado o 979 

parecer da Câmara com envio de ofício a PGE solicitando urgência na resposta.5. Visitas aos 980 

Censes: Relato: A CGS apresentou tabela com as datas de inauguração de cada Unidade 981 

Socioeducativa para organização dos conselheiros quanto às visitas nas Unidades 982 

Socioeducativas. Além disso, a CGS sugere que no decorrer das reuniões plenárias do Conselho, 983 

cada Unidade Socioeducativa possa apresentar um projeto/ação destaque que desenvolve, para 984 

que tanto os Conselheiros possam conhecer as rotinas das Unidades, como também para que 985 

os/as trabalhadores/as conheçam a dinâmica do Conselho Estadual. Região 1: CENSE São José 986 

dos Pinhais CENSE Fazenda Rio Grande Semiliberdade Masculina Semiliberdade Feminina 987 
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Semiliberdade Ponta Grossa CENSE de Curitiba CENSE Ponta Grossa CENSE Joana Miguel 988 

RichaCENSE São Francisco Região 2: CENSE Santo Antônio da Platina CENSE LONDRINA II  989 

Semiliberdade de Londrina CENSE LONDRINA I Região: 3 Semiliberdade Maringá Semiliberdade 990 

de Paranavaí Semiliberdade de Umuarama CENSE Maringá CENSE de Paranavaí CENSE 991 

Umuarama CENSE Campo Mourão Região 4: Semiliberdade Toledo  992 

CENSE Cascavel  993 

Semiliberdade de Cascavel Semiliberdade Foz do Iguaçu CENSE Laranjeiras do Sul. Parecer da 994 

Câmara: As demais propostas deverão ser realizadas na plenária.  Parecer do CEDCA: A 995 

organização entre os conselheiros será realizada por segmento no grupo do CEDCA (definida até 996 

a reunião de julho) com prazo até o mês de agosto para a realização de todas as visitas, com o 997 

envio do instrumental aos conselheiros por  e-mail.  2.6. Acompanhamento aos CMDCAS (pauta 998 

permanente): Relato:  A SEC informa que iniciou a atividade de atualização dos contatos (e-mail e 999 

telefone) dos CMDCAS com a previsão do início dos convites aos CMDCA para participação nas 1000 

reuniões. Está em análise pela SEC e CPCA a organização da metodologia do trabalho a ser 1001 

desenvolvido com os CMDCAS (reuniões online), formulário pelo google forms e criação de um 1002 

canal do youtube próprio do CEDCA) Parecer da Câmara: Ciente, com o relato da SEC, de que 1003 

com a organização da Conferência Estadual o contato com os CMDCAS está sendo diário 1004 

visando a organização e participação dos delegados municipais, ação que auxilia na 1005 

aproximação com os conselhos.  Parecer do CEDCA: Ciente.  2.7. Protocolo 20.234.559-0 – 1006 

Resposta da SESA referente à situação do CRAID; Relato: Em resposta ao Ofício 40/2023, 1007 

sobre a mudança do endereço do CRAID, além de outras situações, a SESA informa os principais 1008 

pontos:o CRAID é uma unidade própria do Estado do Paraná, 1009 

sob gestão do Complexo Hospitalar do Trabalhador, e que encontrava-se instalado em um prédio 1010 

situado à Rua do Rosário, nº 144, Alto São Francisco, Curitiba/PR, que não possui acessibilidade 1011 

adequada aos pacientes atendidos na referida unidade de saúde, eis que se trata de uma 1012 

edificação antiga;- até a alteração do endereço realizada, não foi possível renovar a licença 1013 

sanitária do antigo prédio, bem como não foi concedida a autorização de funcionamento por parte 1014 

do Corpo de Bombeiros, já que a dita edificação não conta com rota de fuga, tampouco com rampa 1015 

de acesso, desta maneira, a unidade encontrava-se aquém das especificações técnicas 1016 

necessárias, não restando alternativa a gestão do CHT senão a alteração do local de 1017 

funcionamento do CRAID, considerando o risco de possível fechamento/suspensão dos serviços 1018 

em razão do exposto. O CHT apresentou à Secretaria de Estado da Saúde do Paraná (SESA/PR), 1019 

como solução aos empecilhos mencionados, a alteração do endereço para uma edificação que não 1020 

só garantisse acessibilidade, mas que fosse segura aos usuários. - a equipe do CHT realizou 1021 

contato com todas as famílias assistidas, a fim de comunicá-las acerca da alteração e dos 1022 
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benefícios da nova sede, isso, em tempo hábil à adaptação às novas condições e a nova posição 1023 

geográfica da unidade, que se diga, está localizada a 170 (cento e setenta) metros do Terminal de 1024 

Ônibus Cabral; -  a nova sede está situada a 450 (quatrocentos e cinquenta) metros do Hospital de 1025 

Reabilitação Ana Carolina Moura Xavier (HR), unidade que alberga a reabilitação motora, visual e 1026 

auditiva, gerida igualmente pelo Complexo Hospitalar do Trabalhador (CHT), otimizando a rotina de 1027 

reabilitação dos usuários do serviço.Por fim, o CHT salienta que a alteração ora noticiada preconiza 1028 

o atendimento a Lei nº 1029 

13.146/2015 (Estatuto da Pessoa com Deficiência)1, artigos 8º, 16, inciso II e 57, com efeito atende 1030 

genuinamente ao interesse coletivo, finalidade da Administração Pública. Parecer da câmara: 1031 

Envio da resposta da SESA ao SINDSAUDE por ofício, ressaltando que a câmara não 1032 

observou situações que possam negligenciar o atendimento as famílias.Parecer do CEDCA: 1033 

Aprovado o parecer da câmara. 2.8. Ofício 40/2023 – CMDCA de Londrina – Averiguação da 1034 

entidade Credequia; Relato: Em análise aos serviços executadas pelas Comunidades 1035 

Terapêuticas voltadas as crianças e aos adolescentes, o CEDCA por meio do ofício 12/2023 1036 

CEDCA solicitou ao CMDCA de Londrina a averiguação da Comunidade Terapêutica – 1037 

CREDEQUIA, devido a problemática de que esses serviços não se configuram como entidades de 1038 

atendimento de crianças e adolescentes, sem previsão da possibilidade de registro nos CMDCAs.  1039 

Em resposta,  CMDCA de Londrina, informa o que segue:Em visita realizada dia 22/03, foi 1040 

entificado 28 adolescentes em atendimento na CREDEQUIA.- O atendimento é separado entre a 1041 

área masculina, com capacidade de atendimento de 158 pessoas, estando atualmente com 147 1042 

internos, dos quais 14 são adolescentes (2 do município de Londrina) e a área feminina com 1043 

apacidade de atendimento de 48 pessoas, estando atualmente com 36 internas, das quais 14 são 1044 

adolescentes (nenhuma deste município).- Com relação ao número de funcionários a comissão foi 1045 

informada que contam com cerca de 40 pessoas. Dos quais: 7 psicólogos (5 para a área masculina 1046 

e 2 para a feminina). 1047 

- Atendendo, diariamente e em horário comercial, as duas áreas: 1 terapeuta ocupacional, 1 1048 

assistente social, 1 pedagoga, 1 educador físico, 1 enfermeira, 1 técnico em enfermagem. 1049 

Atendendo 3 vezes por semana, as duas áreas, 1 médico psiquiatra. No período noturno, são 4 1050 

funcionários até as 22h e 3 funcionários no período da madrugada. 1051 

- O psicólogo relatou que há uma previsão do período de internamento, no máximo de 9 meses, 1052 

mais do que isso geralmente é com ordem judicial. Dos quais os primeiros 15 dias sem direito a 1053 

visita, após isto, é permitido visitas em qualquer dia, porém é necessário fazer o agendamento. 1054 

Para aqueles que a família encontra-se muito distante, são realizadas reuniões online;- Ao 1055 

conversar com as mulheres e adolescentes, a comissão observou que várias delas 1056 

demonstram comprometimentos psiquiátricos; - Os adolescentes recebem o apoio pedagógico, a 1057 
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partir do envio das atividades pelas escolas que estão inseridos, e são atendidos simultaneamente, 1058 

porém em pequenos grupos divididos por ano letivo. 1059 

- Recebem 4 refeições diárias: café da manhã, almoço, lanche da tarde e jantar. 1060 

- As refeições, são preparadas na cozinha, na área masculina, com a participação do 1061 

cozinheiro contratado e o apoio de internos que se identificam com esta atividade e queiram 1062 

colaborar. Possuem uma estrutura de panificação na cozinha, também na área masculina, 1063 

onde fabricam os pães que consomem e realizam a profissionalização nesta área aos 1064 

interessados, apenas para os homens, pois a estrutura está na área reservada para eles. 1065 

- A comida, preparada na área masculina é servida na área feminina. 1066 

- Com relação ao espaço físico e a dinâmica no momento da visita, foi observado que o 1067 

espaço é amplo e bem organizado, os dormitórios limpos e igualmente 1068 

organizados;- No momento da visita, estavam limpando todo o local. 1069 

Os adolescentes compartilham do mesmo quarto dos adultos e não há a presença de um 1070 

funcionário nos quartos no período do sono. Ou seja, os adolescentes ficam aos cuidados 1071 

dos internos maiores, que zelam pela ordem neste momento; - A área masculina conta com 1072 

piscinas, sala de recreação com tv e jogos, e um amplo 1073 

refeitório. O pátio também é espaçoso e limpo. Já na área feminina, a comissão encontrou um 1074 

espaço mais improvisado, contendo pouco espaço de circulação, com camas muito próximas umas 1075 

das outras. Porém, extremamente organizado e limpo;A comissão solicitou que a instituição 1076 

encaminhasse as fichas cadastrais e encaminhamentos judiciais dos adolescentes. Após a 1077 

verificação da referida documentação, a comissão observou que: Foi informado, na visita, que 1078 

haviam 14 meninos e 14 meninas na instituição, porém, 1079 

foram enviados 12 fichas cadastrais de meninas e 12 fichas cadastrais de meninos, sendo a 1080 

apresentação de ordem judicial de 17 adolescentes. Parecer da câmara: Envio de ofício ao 1081 

CMDCA solicitando informações sobre a existência de autorização do funcionamento com 1082 

regulamentação específica, a identificação das cidades dos adolescentes atendidos, e a 1083 

informação quanto ao envio do relatório da visita ao MP; - cópia do ofício do CMDCA ao MP 1084 

para conhecimento, solicitando averiguação principalmente no que diz respeito ao 1085 

atendimento dos adolescentes dada as constatações enviadas pelo conselho municipal. 1086 

Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara. 2.9. Ofício 04/2023 – CMDCA de 1087 

Renascença – Encaminha as propostas de encaminhamentos sobre a pauta da violência nas 1088 

escolas: Relato: Trata-se do Ofício do CMDCA de Renascença informando que em virtude dos episódios 1089 

de violência em série ocorridos nas escolas brasileiras, e, considerando que o enfrentamento a essa 1090 

situação deve ocorrer de forma intersetorial, encaminha as propostas a serem avaliadas pelo município e 1091 

demais  órgãos. Ressaltam ainda, que em relação ao CMDCA, a proposta foi de elaborar um documento 1092 
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solicitando para que, dentro de suas atribuições, contribuam no sentido de diligenciar e fomentar a 1093 

efetivação da Lei 13.935/2019 no âmbito estadual, visto que a Lei dispõe sobre a prestação de serviços 1094 

de psicologia e de serviço social nas redes públicas de educação. Entre as propostas elencadas pelo 1095 

CMDCA ao município estão: vigias nas escolas, portões eletrônicos, implementação de ações que 1096 

transmitam mensagem sobre o bullying, trabalho em conjunto com a equipe técnica, aumento de número 1097 

de profissionais psicólogos para o atendimento de demandas clínicas, entre outros. Parecer da câmara: 1098 

Envio de ofício parabenizando -os pela iniciativa, ressaltando que por meio da ação dos 1099 

mesmos, o CEDCA expedirá um Ofício Circular aos CMDCAS solicitando informações sobre 1100 

a existência de ações direcionadas às violências nas escolas, bem como o envio dos 1101 

materiais apresentados na reunião interinstitucional do dia 20/04 para instrumentalizar as 1102 

possíveis ações dos municípios;Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara. 2.10. 1103 

Relato da Reunião Interinstitucional realizada no dia 20/04 sobre as violências nas escolas;  1104 

Relato: Apresentações: - SEED/ Coordenação de Diversidade e Direitos Humanos – Maíra de 1105 

Oliveira e Vanessa Maria Rodrigues;  Ações de Prevenção às Situações de Violações de Direitos 1106 

Contra Crianças e Adolescentes: *Guia de orientação às Equipes Diretivas e Pedagógicas; * Canais 1107 

de Denúncia;* Curadoria Digital;*Termo de Referência/UNESCO – com o tema Cultura da Paz;* 1108 

Formação Continuada aos profissionais da escola (Ações Preventivas de Segurança nas Escolas); 1109 

* Trabalho Pedagógico na Educação Básica com a inclusão de Temas Transversais;  * 1110 

Implementação do Plano de Convivência.  SESP – Eliete Aparecida Kovalhuk: Debate e 1111 

Alinhamento das ações de enfrentamento a violência escolar: - Criação do grupo de trabalho sobre 1112 

a questão, e ativado o Gabinete de Gerenciamento de Crise;- Instituição do Comitê Intersetorial de 1113 

Prevenção, Monitoramento e Segurança em Escolas (Decreto Estadual n. 1398, de 12/04/2023); 1114 

- Dia “D” - 20/04 – trabalho antecipado das forças de segurança no recebimento e apuração de 1115 

denúncias em todo o Estado com o policiamento fixo e patrulhamento pela PM, já a partir das 1116 

6h30min, nos pontos/escolas que foram considerados mais sensíveis, a partir da análise das 1117 

denúncias que chegaram à SESP;- Acompanhamento das redes sociais e sites específicos 1118 

utilizados para marcar encontros e planejar ataques a estabelecimentos de ensino pela DIEP – 1119 

Departamento de Inteligência do Estado;- Realização de força tarefa para apuração e investigação 1120 

das denúncias 181, boletins de ocorrência e outros meios que chegam à instituição pela Política 1121 

Civil; - Efetuação de cumprimentos de mandados de busca e apreensão, com apreensões de 1122 

equipamentos eletrônicos para análise e responsabilização de alvos identificados (prisão e 1123 

apreensão);- A Polícia Militar teve as atividades de policiamento reforçado, com equipes compostas 1124 

por um Policial Militar antigo e dois novos Policiais em formação na Academia de Polícia;- No dia 1125 

20/04 as instituições estavam em atividade de aproximação das Forças de Segurança com as 1126 

escolas, realizando visitas e palestras para fazer esclarecimentos e tirar dúvidas, trazendo, assim, 1127 
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tranquilidade aos alunos, professores e funcionários;- E a continuação da realização de outras 1128 

ações das Forças de Segurança dos Estados que são inerentes para prevenir e responsabilizar 1129 

aqueles que atentam contra a segurança escolar.- SEJU – Coordenação de Gestão do Sistema 1130 

socioeducativo/ Luciana Finger:Informe das ações das unidades socioeducativas: No mês de 1131 

abril/ até o dia 20/04 ocorreram 13 entradas de adolescentes no sistema (ameaças, apologia a 1132 

crime, atentando contra a segurança pública); Se trata do 1º ato infracional (perfil diferenciado 1133 

daqueles que são atendidos diariamente); -  Instituição de metodologia de atendimento aos 1134 

adolescentes com foco em ações de práticas restaurativas  com o objetivo de trabalhar o conceito e 1135 

a cultura da paz;-  Direcionamento da atuação da Comissão Permanente das equipes técnicas ( 1136 

que debatem questões funcionais e metodológicos) para o atendimento aos adolescentes com 1137 

perfis diferenciados, com a elaboração de materiais orientativos/ nota técnica de como fazer esses 1138 

atendimentos;- Publicação da Resolução 218/2021 que versa sobre o fluxo de atendimentos a 1139 

adolescentes vítimas ou testemunhas de violência;- Sugeriu apoio da SEED para trabalhar os 1140 

temas relacionados aos direitos humanos e Ações de Prevenção às Situações de Violações de 1141 

Direitos Contra Crianças e Adolescentes por meio do PROEDUSE (Programa de Educação nas 1142 

Unidades Socioeducativas).- SESA – Diretoria de Atenção e vigilância em Saúde/ Núcleo de 1143 

Prevenção das Violências e Promoção da Saúde e da Cultura da Paz/ Fernanda Crosewski e 1144 

Cristiane B. Avila. Ações da Divisão de Promoção da Cultura de Paz e ações intersetoriais:  1145 

- PROMOÇÃO DA SAÚDE E CULTURA DE PAZ: - PREVENÇÃO DE VIOLÊNCIAS E ACIDENTES: 1146 

A prevenção de violências e acidentes apresenta-se como uma das estratégias de 1147 

promoção da saúde, que busca atuar sobre os fatores de risco e de proteção, promovendo 1148 

ambientes e entornos seguros e saudáveis, bem como comportamentos e hábitos saudáveis por 1149 

parte da população.- VIGILÂNCIA DE ACIDENTES E VIOLÊNCIAS: POLÍTICA DE PROMOÇÃO 1150 

DA SAÚDE NO ESTADO DO PARANÁ:Resolução SESA – 228/2017 – referência: Desenvolvimento 1151 

de ações intra e intersetoriais, interdisciplinaridade, trabalho em redes e participação comunitária 1152 

como estratégias para a redução de vulnerabilidades e riscos à saúde resultantes de seus 1153 

determinantes e condicionante.- PLANO ESTADUAL DE SAÚDE DO PARANÁ 2020-2023:Núcleos 1154 

de Prevenção das Violências e Promoção da Saúde 1155 

Vigilância das Violências (interpessoal e autoprovocadas)NÚCLEO ESTADUAL INTERSETORIAL 1156 

DE PREVENÇÃO DAS VIOLÊNCIAS E PROMOÇÃO DA SAÚDE E DA CULTURA DE PAZ 1157 

(Decreto Estadual nº 11.042/2014) Ações estratégicas:A SESA PR repassou recursos na forma de 1158 

incentivo financeiro para Implantação/implementação dos Núcleos de Prevenção de Violências e 1159 

Promoção da Saúde e da Cultura da Paz de 2012 a 2015 (144 municípios contemplados - Total de 1160 

R$ 4.230.000,00 repassados)Programa Saúde na Escola:OBJETIVOS SEGUNDO O DECRETO 1161 

PRESIDENCIAL Nº 6.286/2007: 1162 
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- É um programa essencialmente intersetorial, envolvendo saúde e educação; 1163 

- O PSE acontece no território, onde estão as equipes de saúde e a escola e os profissionais, bem 1164 

como, o público do programa; 1165 

-O programa é voltado ao desenvolvimento de ações de promoção da saúde e prevenção 1166 

direcionadas aos escolares da educação básica matriculados nas escolas pactuadas. 1167 

- O Grupo de Trabalho Intersetorial (GTI) é a principal instância de gestão e planejamento do 1168 

PSE;Evolução das adesões ao PSE no PR: 5.169 escolas pactuadas no ciclo 2023/2024:As 13 1169 

ações do Programa Saúde na Escola: entre elas: Prevenção de violência e acidentes; Promoção da 1170 

cultura de paz e direitos humanos.Cadernos Temáticos e Guias de Bolso: 1171 

https://aps.saude.gov.br/ape/pse - entre eles o Guia de Promoção da Cultura de Paz e Direitos 1172 

Humanos. - Questionamentos da OAB/PR:Educação:Vocês falaram dos protocolos e 1173 

capacitações nos 32 núcleos, como está a capacitação atual? Quantos foram capacitados?Formato 1174 

online e outra presencial.  Quantos professores temos no estado e quantos foram capacitados? 1175 

Quando será a próxima capacitação e será obrigatória? quantos seminários ocorrerão dentro das 1176 

escolas sobre as informações repassadas, vcs possuem esse número?Como a Secretaria de 1177 

Estado da Educação está trabalhando para conscientizar alunos, pais e responsáveis sobre a 1178 

importância de denunciar casos de violência nas escolas?Entender o nosso lugar, foi uma fala 1179 

importante da técnica da SEED, sobre os pais, alunos, funcionários e professores da educação, 1180 

questiono sobre a Estruturação é do PPP é de forma participativa? PQ percebi fala voltada a 1181 

educação pública, questiono ações dentro das complementares que são as privadas?Questiono 1182 

também sobre a plena implementação do PNEDH de 2002?Comunidade escolar:Como a 1183 

comunidade escolar está sendo envolvida nas políticas públicas de prevenção e combate à 1184 

violência nas escolas?Quais são as medidas adotadas pela Secretaria de Estado da Educação 1185 

para ouvir as demandas da comunidade escolar em relação à violência nas escolas?Como a 1186 

Secretaria de Estado da Educação está incentivando a participação dos pais e responsáveis no 1187 

processo de prevenção e combate à violência nas escolas?Segurança Pública:Guia do BPEC? 1188 

quantas equipes do BPEC temos no estado?Como a presença de policiais no ambiente escolar ou 1189 

entorno está sendo ampliada no Paraná?Recebemos informação de instalações de câmeras, como 1190 

será?Quantos Nucibers temos no Estado do Paraná? Quantos policiais  voltados a questões 1191 

virtuais?Como a Secretaria de Estado está garantindo que os sistemas de monitoramento por 1192 

câmera não infrinjam a privacidade dos alunos e comunidade escolar?Quais são as políticas de 1193 

proteção de dados pessoais adotadas pelo Estado do Paraná em relação às informações coletadas 1194 

nas escolas?Como o Curso de Capacitação em Segurança Pública está sendo aplicado nas 1195 

escolas do Paraná?Quais são os principais conteúdos abordados nos 10 módulos do Curso de 1196 

Capacitação em Segurança Pública?Quantos profissionais da rede estadual de ensino serão 1197 

https://aps.saude.gov.br/ape/pse
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impactados pelo Curso de Capacitação em Segurança Pública?Sobre os questionamentos 1198 

realizados pela OAB por ocasião da reunião, a SESP informa que BPEC já respondeu diretamente, 1199 

via e-protocolo,o qual já foi arquivado na OAB.Em relação ao questionamento sobre instalação de 1200 

câmeras no entorno das escolas como forma de prevenção aos ataques contra os 1201 

estabelecimentos de ensino, existe uma comissão da SESP, SEED e CELEPAR que está 1202 

monitorando 10 TOTENS que foram instalados em frente a 10 Colégios Estaduais de Curitiba e RM 1203 

e encontram-se em teste.Previsão Orçamentária:Qual é a previsão orçamentária para a 1204 

implementação de sistemas de monitoramento por câmera nas escolas do Paraná? PPA, LDO e 1205 

LOA? Quais são as medidas adotadas pelo Estado do Paraná para garantir que as políticas 1206 

públicas de prevenção e combate à violência nas escolas sejam sustentáveis financeiramente? 1207 

Como o Estado do Paraná está buscando parcerias e recursos externos para implementar políticas 1208 

públicas de prevenção e combate à violência nas escolas?Encaminhamentos propostos pelo 1209 

CAOPCAE/MPPR: - Exigência do cumprimento da Lei nº 13.935 de 2019 que obriga as escolas a 1210 

terem profissionais atuantes de psicologia e serviço social no corpo de funcionários; - Ofício ao 1211 

governador ressaltando sobre a importância da inclusão de metas efetivas e concretas no PPA, nas 1212 

respectivas pastas, direcionadas a prevenção e combate a violência nas escolas (incluindo a 1213 

Educação Digital), e na prevenção em saúde mental, com a destinação de recursos. - Envio de 1214 

ofício a Casa Civil solicitando a participação do CEDCA/PR (gov e SC) no Comitê Intersetorial de 1215 

Prevenção, Monitoramento e Segurança em Escolas - Decreto nº 1398 de 12/04/2023;- Envio de 1216 

Ofício a SEED solicitando o panorama da execução dos projetos que foram aprovados no CEDCA;  1217 

- Análise da criação de um GT específico para apreciação da pauta ou inserção do assunto na 1218 

Câmara de Garantias como pauta permanente;- Envio da pauta para apreciação das outras 1219 

câmaras do CEDCA para análise conforme a pertinência.Parecer da câmara:- Envio de ofício 1220 

circular aos CMDCAS solicitando informações sobre a existência de ações direcionadas às 1221 

violências nas escolas, bem como o envio dos materiais apresentados na reunião 1222 

interinstitucional do dia 20/04 para instrumentalizar as possíveis ações dos municípios; 1223 

- Quanto aos encaminhamentos propostos CAOPCAE/MP, a Câmara sugere o envio de ofício 1224 

aos órgãos citados;- Como os questionamentos  pela OAB foram respondidos pela SESP, à 1225 

câmara sugere o envio de ofício a SEED para resposta formal.Parecer do CEDCA:  Aprovado 1226 

o parecer da câmara. 2.11. Relatório Informativo da SMAS de Mariluz – Solicita implantação do 1227 

Cento da Juventude;Relato: A SMAS de Mariluz enviou o relatório informativo informando sobre o alto 1228 

índice de criminalidade do município envolvendo adolescentes, como, furtos, assalto a mão armada e até 1229 

assassinatos. Sendo que  atualmente no CREAS, 10 adolescentes estão em acompanhamento no 1230 

cumprimento de medidas socioeducativas (liberdade assistida e PSC) e 02 estão internados no Cense. 1231 

Apontam que Mariluz é o 29º município mais violento do Estado do PR, assim, em reunião com o 1232 
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CMDCA, secretaria de educação, saúde e equipe de referência da assistência social, foi levantando a 1233 

urgência da implantação do Centro da Juventude como reforço de contra turno escolar, pois, há na rede 1234 

de ensino municipal 1.111 crianças entre 0 a 10 anos e 900 adolescentes da rede de ensino estadual, na 1235 

faixa etária de 11 a 17 anos. Solicita ao CEDCA um olhar diferenciado ao município de Mariluz.  Como 1236 

histórico, informa-se que o programa Centros da Juventude foi aprovado pelo CEDCA em 2009, onde o 1237 

município deveria disponibilizar o terreno e assumir todas as despesas de custeio necessárias à 1238 

manutenção do espaço público e executar a proposta político pedagógica do programa.  Foram 1239 

habilitados 30 municípios selecionados conforme variados critérios, tais como: a receita per capita, índice 1240 

de violência e a procedência a medidas socioeducativas de internação em 2008. Em análise, verificou-se 1241 

que em 2021, o CEDCA deliberou por 03 milhões de Reais para as obras do Centro da Juventude de 1242 

Paranaguá e Prudentópolis (Del 58/2021). Parecer da câmara: A câmara sugere encaminhamento 1243 

de Ofício ao município sobre ações e programas que desenvolvem para o público infanto juvenil, 1244 

além de envio do Plano Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, considerando que o 1245 

mesmo deve ser elaborado conforme o diagnóstico local apresentado;- Solicitar a CPAS/SEDEF 1246 

informações sobre os recursos do FEAS que estão sendo repassados ao município, bem como 1247 

sobre a execução dos recursos FIA repassados, e os valores atualizados que estão em conta do 1248 

município.- Solicitar a SESP a quantidade de policiais militares que atendem o município;- Envio de 1249 

ofício ao MP perguntando sobre o conhecimento da existência da demanda apresentada. Parecer 1250 

do CEDCA:  Aprovado o parecer da câmara, com a inclusão no ofício a SESP quanto a 1251 

solicitação da quantidade dos registos (B.O) de atos infracionais praticados por 1252 

adolescentes dos últimos 03 anos; - Solicitar ao município cópia do Plano Decenal de 1253 

atendimento Socioeducativo e do Programa. 2.12. Protocolo 19.503.974-7 – Ofício 1034/2022 – 1254 

Procuradoria Geral da Justiça – Solicita informações sobre a execução do Termo de Cooperação 1255 

Técnica do “Programa de Investigação de Paternidade por meio da Análise de DNA;Relato: Trata-1256 

se do ofício 1034 de 2022 da Procuradoria-Geral de Justiça do Estado do Paraná requisitando 1257 

informações a respeito do acompanhamento e fiscalização da execução do Termo de Cooperação 1258 

Técnica firmado em 04/11/2020 entre a SEJUF, SETI (UEL), SESP do Programa de Investigação de 1259 

Paternidade por meio da Análise de DNA.  Por meio da Informação Técnica nº 028/2023, a 1260 

CPCA/SEDEF (às fls.13) ressalta que com a devida formalização, algumas etapas foram 1261 

concluídas, sendo que o maior problema dos exames não ter sido feito decorria da pandemia da 1262 

COVID-19 devido à escassez dos insumos e produtos no mercado entre os anos de 2020-2021 e 1263 

meados de 2022, o que dificultou a execução como um todo. A CPCA informa ainda que em janeiro 1264 

2023 foi publicado o Decreto Estadual nº 11.180/2022 que dispõe sobre o novo Regime de 1265 

Execução Orçamentária Descentralizada (REOD) que passa a utilizar o Termo de Execução 1266 

Descentralizado (TED) em substituição ao antigo procedimento de MCO, que torna mais célere e 1267 
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eficiente a movimentação e o repasse de recurso. Parecer da câmara: Solicitar a CPCA/SEDEF 1268 

informações detalhadas sobre as etapas concluídas e as que ainda estão pendentes, para 1269 

posterior envio de ofício de resposta a Procuradoria. Parecer do CEDCA:  Aprovado o 1270 

parecer da câmara. 2.13. Ofício 752/2023 – Procedimento Comum Cível/ Investigação de 1271 

Paternidade/ Comarca de Guaíra;Relato: Trata-se do ofício 752/2023 da Vara de Família da comarca 1272 

de Guaíra (processo cível de investigação de paternidade) solicitando ao CEDCA a possibilidade de 1273 

realização de um exame de DNA com o material colhido da exumação de um cadáver falecido em 2016, 1274 

com o objetivo de averiguar sua relação de parentesco com uma criança. Parecer da câmara: Envio 1275 

de ofício informando sobre a não competência do CEDCA.Parecer do CEDCA: Aprovado o 1276 

parecer da câmara, informando que o encaminhamento devera ser realizado ao Instituto de 1277 

Criminalística.Exclusão da pauta: 2.14. Planejamento execução das metas Plano Decenal CEDCA 1278 

para 2023. Relato: Conforme proposta da CPCA/SEDEF segue planilha referente ao planejamento 1279 

da execução das metas do Plano Decenal/2023 relacionadas à câmara de capacitação para 1280 

análise e preenchimento. Ressalta-se que para auxiliar a análise, estão disponíveis na aba de 1281 

“2021” os dados para consulta. Parecer da câmara:Parecer do CEDCA:Inclusão de Pauta: 1282 

Solicitar o levantamento de quantas Escolas/Colégios Estaduais possuem Grêmio Estudantil 1283 

ativos e quais foram às pautas que essas Escolas/Colégios debateram no último ano. 1284 

Parecer da câmara: Enviar ofício à SEED, solicitando os dados sobre os grêmios estudantis e 1285 

também o panorama da evasão e de defasagem escolar por núcleo regional de ensino, cidade, 1286 

faixa etária, sexo, série escolar e outros dados que julgarem pertinentes. Recorte temporal: 2020 a 1287 

2022. Após a resposta da SEED, encaminhar o item de pauta sobre os grêmios estudantis para a 1288 

Câmara de Capacitação e Mobilização. Parecer do CEDCA:  Aprovado o parecer da câmara.  1289 

Câmara Setorial de Capacitação: Relato, conselheiro Adriano: -  3.1 – 1290 

Acompanhamento do SIPIA ( Pauta trimestral)Relato: Conforme consta no Eixo 7 – do Plano 1291 

Decenal dos Direitos da Criança e do Adolescente, uma das ações é: realizar pesquisa com os 1292 

Conselhos Tutelares (CTs), a fim de averiguar a realidade da estrutura e das condições de trabalho 1293 

dos Conselheiros Tutelares, visando à melhoria das condições de atendimento às crianças e 1294 

adolescentes. Tendo como meta, a produção de um diagnóstico abrangendo as 10 mesorregiões 1295 

do Estado do Paraná, a cada dois anos, para fins de elaboração de políticas de fortalecimento dos 1296 

CTs.Sendo assim, foi elaborada uma pesquisa e enviada a todos os CTs. Responderam a pesquisa 1297 

424 Conselheiros que correspondem ao total de 204 municípios. O relatório do diagnóstico das 10 1298 

mesorregiões do Estado do Paraná, encontra-se disponível no link; 1299 

https://drive.google.com/drive/folders/1iW-Z5BM1tyRrHQieFqM7Mv7gTYE9o4EW Parecer da 1300 

Câmara: ciente - Parecer do CEDCA: Ciente 3.1.1 -  Participação no XVIII Encontro Estadual 1301 

https://drive.google.com/drive/folders/1iW-Z5BM1tyRrHQieFqM7Mv7gTYE9o4EW
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para Atores do SGD em Balneário Gaivotas – SCRelato: Foi enviado a todos os Conselhos 1302 

Tutelares e Conselhos Municipais dos Direitos da Criança e adolescentes, o convite para o XVIII 1303 

Encontro Estadual para Atores do Sistema de Garantia de Direitos Humanos de Crianças e 1304 

Adolescentes – SGD em Balneário Gaivotas – SC, nas datas de 18 a 20 de abril.Parecer da 1305 

Câmara: Ciente. (Participantes do CEDCA no evento farão um breve relato à Plenária.)Parecer do 1306 

CEDCA: 3.1.2 - Reunião on line – SIPIA – Evasão Escolar - na data de 26 de abril de 2023. 1307 

Relato:Na data de 26 de abril de 2023, foi realizada a reunião com os Conselhos Tutelares de  1308 

Piraquara, Fazenda Rio Grande, Tapira, Carlópolis, Mandirituba, Palmeira, Nova Prata do Iguaçu, 1309 

com a Associação dos Conselheiros Tutelares do Paraná e  Coordenação da Política da Criança e 1310 

do Adolescente- CPCA/ SEDEF- PR.Houveram relatos sobre o aumento da evasão escolar, 1311 

principalmente, após o período pós pandemia, como também casos de ideação suicida. Foi 1312 

pontuado também sobre a necessidade de se prestar mais atenção nesses temas, mobilizando as 1313 

políticas públicas para  se enfrentar o problema da evasão escolar. Levantou-se ainda, a 1314 

necessidade dos CMDCAs apoiarem e informarem melhor os Conselheiros Tutelares sobre os 1315 

recursos que os municípios poderiam utilizar em programas de prevenção à violência contra 1316 

crianças e adolescentes.Os Conselheiros relataram algumas dificuldades quanto ao uso do sistema 1317 

SIPIA, e que alguns municípios nem o utilizam, sendo o SIPIA um sistema Nacional, pontuaram a 1318 

importância da utilização para os registros das demandas do Conselho Tutelar. Foi informado aos 1319 

Conselheiros que haverá alteração no Sistema SIPIA, e que se tiverem alguma sugestão poderão 1320 

contribuir.O representante da Associação dos Conselheiros Tutelares informou que estão se 1321 

programando para realizar uma capacitação no final do mês de fevereiro de 2024, para os novos 1322 

Conselheiros Tutelares em Curitiba e Região Metropolitana. Por último foi informado que haverá um 1323 

encontro dos Conselheiros Tutelares em Piraquara/PR na data de 27/05/2023.Parecer da 1324 

Câmara:Ciente. Parecer do CEDCA: Ciente. 3.2. Capacitação Permanente para o Sistema de 1325 

Garantia de Direitos (pauta permanente);Relato: Considerando que reunião do GT Capacitação 1326 

que iria discutir a Proposta de um  Programa de Formação Continuada do CPCA,  ter sido  adiada 1327 

semana passada e remarcada para a reunião desta Câmara Técnica, no dia 18/05, procedeu-se à 1328 

apreciação do referido Programa quanto: aos seus custos parciais e totais; à  operacionalização 1329 

distribuída em  nove (9) macrorregionais (do CEDCA); à efetivação por meio de processo licitatório;  1330 

ao   público inicial a que se destinava, ou seja, Conselheiros Tutelares e de Direitos, mas também 1331 

atores do SGD,  totalizando em torno de 11 mil pessoas.Parecer da Câmara: A proposta foi 1332 

considerada efetiva, exequível e urgente devido a grande demanda reprimida, no entanto, serão 1333 

necessárias outros ajustes, tais como: priorização do público de Conselheiros Tutelares em sua 1334 

plenitude; e a oferta de vagas paritárias aos Conselheiros de Direitos (dos CMDCAS) conforme o 1335 

porte do município, pequeno (6 vagas), médio (8 vagas) e grande (12 vagas); E por fim aos 1336 
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Conselheiros de Direitos do CEDCA. Propôs-se também que o almoço e possíveis diárias aos 1337 

cursistas deve fazer parte dos custos do Programa, e que  o transporte dos cursistas deve ficar a 1338 

cargo das prefeituras.   Parecer do CEDCA: Ciente . 3.3. Comitê de Participação dos 1339 

Adolescentes (pauta permanente);Relato: A CPCA está finalizando o estudo para a elaboração 1340 

de uma nova deliberação para o CPA, pois as Deliberações 60/2017 e a 52/2021 apresentam 1341 

alguns pontos divergentes como a utilização do recurso e composição do CPA, os quais somente 1342 

serão sanados com a publicação de uma única Deliberação.Parecer da Câmara: o processo está 1343 

em diligência. Parecer do CEDCA: Aprovado parecer da câmara.3.4 – Convite para a XII 1344 

Conferência Estadual do Amapá; Relato: O Conselho Estadual do Amapá convida os membros 1345 

dos 27 CEDCAs das Unidades da Federação para prestigiar na condição de convidado a XII 1346 

Conferência Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente do Amapá. E solicita a designação 1347 

de (01) um membro de cada colegiado. Sendo que o evento ocorrerá no período de 29/06/2023 à 1348 

01/07/2023 em Macapá / Amapár.Parecer da Câmara: Considerando a importância do evento e do 1349 

trabalho em rede nacional, solicitar-se-á a organização a possibilidade da abertura de um link que 1350 

viabilize a participação dos 27 CEDCAS de forma online.Parecer do CEDCA:Aprovado parecer 1351 

da câmara. 3.5 – Ofício 736/2023 – SNDCA/MDHC – Capacitação de Edital do Processo de 1352 

Escolha do CT 2023;Relato: O Ministério dos Direitos Humanos e da Cidadania por meio do 1353 

referido ofício circular enviou o Guia de Orientação do Processo de Escolha de CTs em Data 1354 

unificada e informou sobre a instituição de um Grupo de Trabalho para o acompanhamento desses 1355 

processos nos municípios. Assim, solicitou apoio na divulgação do formulário de pesquisa 1356 

disponível no seguinte link:  https:// forms.office.com/br/LB3VQcWzpy, com o intuito de auxiliar esse 1357 

grupo de trabalho.Informa-se que por meio da SEC do CEDCA, o referido Guia e o link do 1358 

formulário já foram compartilhados com os CMDCAS, com os ERs e com a CPCA por e-mail e pelo 1359 

grupo de whats app. Parecer da Câmara: Como forma de reforçar a divulgação do formulário, 1360 

sugere-se replicá-lo mensalmente até o mês de setembro.Parecer do CEDCA: Aprovado parecer 1361 

da câmara. 3.6. Plano de Comunicação para a realização das campanhas;Relato:  evento 1362 

alusivo ao aniversário do ECA.Parecer da Câmara: Sugere-se  a organização de um evento 1363 

formativo alusivo ao aniversário do ECA, que poderá versar sobre o papel do Conselho para as 1364 

Organizações da Sociedade Civil e Governamentais, e como o CPA percebe o Conselho na defesa 1365 

dos seus direitos. A data sugerida para realização do evento seria para o dia 12 de julho do 1366 

corrente ano, anterior a plenária do CEDCA dos dias 13 e 14 de julho. E como forma de ampliar a 1367 

participação do CEDCA nas Redes Sociais, tendo em vista a difusão de Campanhas educativas e 1368 

preventivas, sugere-se uma reunião urgente  com  setor de Comunicação da SEDEF para se 1369 

efetivar esse propósito.Parecer do CEDCA: Aprovado parecer da câmara.3.7  Planejamento e 1370 

execução das metas do Plano Decenal referente ao CEDCA para ano de  2023.Relato: Em 1371 



                                                     
                  

   

 

 

ATA – REUNIÃO ORDINÁRIA DE MAIO DE 2023 – DIOE Nº 11495 de 04/09/2023 

 

 

relação ao OBJETIVO: Sensibilizar e mobilizar a população sobre a temática da violência contra 1372 

crianças e adolescentes, fortalecer e divulgar canais de denúncia, visando diminuir a subnotificação 1373 

da violência contra crianças e adolescentes, a AÇÃO de apoiar tecnicamente campanhas de 1374 

educação e prevenção a fim de diminuir a mortalidade de crianças e adolescentes decorrentes de 1375 

acidentes de trânsito, e a META: uma campanha por ano,  a Secretaria Executiva oficiará o 1376 

DETRAN, para que nos informe sobre as Campanhas em andamento, e portanto, teremos que 1377 

aguardar um retorno do referido órgão, e portanto, como SITUAÇÃO: Não Executada.Em relação 1378 

ao OBJETIVO: Fortalecer os CTs e CMDCAs através de instrumentalização técnica e melhoria das 1379 

estruturas para o exercício de suas atribuições,  a AÇÃO:Fomentar a realização de reuniões 1380 

ampliadas anuais do CEDCA com os Conselhos Municipais, e a META: Organizar reunião 1381 

ampliada anual do CEDCA com os Conselhos Municipais,  foi respondido que está  no 1382 

planejamento do Conselho esta ação, e portanto, como SITUAÇÃO: parcialmente executada.  Em 1383 

relação ao mesmo OBJETIVO anterior, referente a AÇÃO: Fomentar a participação dos CMDCA's e 1384 

CT's nas reuniões ordinárias e extraordinárias do CEDCA, na META:Proporcionar o acesso, por 1385 

meio online, de todas reuniões ordinárias e extraordinárias, disponibilizaremos o link antecipado de 1386 

todas as reuniões e devemos melhorar a divulgação. Portanto a SITUAÇÃO: parcialmente 1387 

executada. Em relação ao OBJETIVO: Propiciar ações que estimulem o protagonismo de crianças 1388 

e adolescentes como forma de participação social organizada, a AÇÃ  Realizar ações que 1389 

fomentem o reconhecimento de crianças e adolescentes como sujeitos de direitos e, portanto, 1390 

agentes de participação nas diversas esferas da vida social. Realizar uma ação ao ano. 1391 

CÂMARA DE CAPACITAÇÃO x x x Pendente de execução da Resolução. 1392 

Sensibilizar, mobilizar e formar crianças e adolescentes quanto a seu papel como sujeitos de 1393 

direitos na construção de políticas públicas e na efetivação da cidadania, estimulando o 1394 

protagonismo juvenil Fomentar a participação de adolescentes no CEDCA Ampliar a 1395 

participação de adolescentes no CEDCA, inclusive por meio das videoconferências CÂMARA 1396 

DE CAPACITAÇÃO x x x Por meio de links promover a participação. Elaborar 1397 

uma campanha de mobilização. Parecer da Câmara: ciente . Parecer do CEDCA: Ciente. Esse 1398 

era o relato. Diretor do CEDCA Adriano agradece a todos a dedicação, paciência, penso que 1399 

cumprimos a meta de pensar, analisar e principalmente proteger o direito da criança e adolescente 1400 

do Estado do Paraná. Saímos com dever cumprido, apesar das divergências que é muito bom, 1401 

porque onde se há só concordância o risco de erro é maior ainda. A divergência serve para 1402 

refletirmos justamente sobre cada situação sobre cada missão nossa no dia a dia. Muito obrigado a 1403 

todos e até a próxima. Passa a palavra para Vice Presidente que agradece a todos.  A referida ata 1404 

foi elaborada pela secretaria executiva, e, após a aprovação será publicada no DIOE e 1405 

disponibilizada no site do CEDCA/PR.  1406 


